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Сегодня, 27 мая, с 10 часов на Воронеж�
ском почтамте (пр�т Революции, 35) будет
проходить День подписчика. Те, кто посетит
площадку газеты «Коммуна» и оформит

подписку на II полугодие 2004 года
по ЛЬГОТНОЙ ЦЕНЕ,
примут участие в     беспроигрышной лотерее и получат шанс
выиграть ггггглавный призлавный призлавный призлавный призлавный приз подписной кампании – цветной
телевизор «Сокол».

Также на нашем стенде все желающие могут приобрести по�
лиграфическую продукцию: наборы открыток, книги, принять
участие в читательском опросе и получить подарок.

«КОММУНА»: ВЫИГРЫВАЮТ ВСЕ!

«КОММУНА» �
подпишись и выиграй!

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно с прояснениями, местами кратковре�
менные дожди; ветер юго�западный, умеренный, температура
плюс 14�19.плюс 14�19.плюс 14�19.плюс 14�19.плюс 14�19.

28 мая28 мая28 мая28 мая28 мая по области – переменная облачность, днем кратко�
временные дожди, местами грозы; ветер юго�западный, уме�
ренный, температура ночью плюс 6�11,плюс 6�11,плюс 6�11,плюс 6�11,плюс 6�11, днем плюс 18�23. плюс 18�23. плюс 18�23. плюс 18�23. плюс 18�23.

29 мая29 мая29 мая29 мая29 мая по области – переменная облачность, днем кратко�
временные дожди, местами грозы; ветер восточный, умерен�
ный, температура ночью плюс7�12, плюс7�12, плюс7�12, плюс7�12, плюс7�12, днем плюс 20�25.плюс 20�25.плюс 20�25.плюс 20�25.плюс 20�25.

Вчера состоялось годовое общее собра�
ние акционеров ОАО «Электросигнал». На
нем шла речь о сегодняшнем и завтрашнем
дне предприятия. В последние годы эконо�
мическая ситуация в этом акционерном об�
ществе постепенно улучшается. Предприя�
тие специализируется на производстве
средств связи для нужд народного хозяй�
ства и силовых министерств. Недавно ос�
воен выпуск средств связи пятого поколе�
ния � «Акведук». Как сообщили в Главном
управлении по промышленности, транспор�
ту, связи и инновациям администрации об�
ласти, по итогам прошлого года акционер�
ное общество вышло на уровень рента�
бельного производства в 9% при темпах ро�
ста производительности труда � 142,2%.
Рост объемов товарной продукции соста�
вил 139,5%. В нынешнем году планируется
увеличить объем производства до 45%. На
предприятии работают три тысячи человек,
средняя заработная плата на «Электросиг�
нале» � 4 тыс. рублей. ОАО «Электросигнал»
сейчас успешно справляется с выполнени�
ем условий реструктуризации задолженно�
стей в бюджеты и внебюджетные фонды.

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ.

«Электросигнал»
выходит  из  кризиса Преодолевая

порог бедности
Сколько бы мы ни говорили, ни
жаловались, что нам плохо живется,
но, если верить статистике, которая
ведется в Главном управлении труда
и социального развития обладминист;
рации,  все мы если не состоятельные,
то во всяком случае не бедные люди.
К такому выводу пришли журналисты
на пресс;конференции начальника
управления Владимира ПОПОВА.

ИЗ  ПЕРВЫХ  РУК

Закон о потребительской корзи�
не, принятый областной Думой еще в
конце прошлого года, помог в какой�
то степени решить проблему денеж�
ных доходов населения нашей обла�
сти. Во�первых, это дало возмож�
ность постепенно увеличить средне�
месячную заработную плату населе�
ния – с 2001 по 2004 годы более чем
в 1,6 раза, так что к началу этого года
она составила 3667 рублей. Во�вто�
рых, принятие закона позволило вы�
явить людей, которые находились
близко к черте бедности, и обеспе�
чить их необходимой социальной по�
мощью.

Помимо этого постепенно воз�
растает и наша минимальная зара�
ботная плата. По словам Владими�
ра Борисовича, это происходит
благодаря подписанному в 2003

году трехстороннему соглашению
между объединениями профсою�
зов, работодателями и админист�
рацией области.  Так что к концу
текущего года она должна соста�
вить более 90 процентов от прожи�
точного минимума.

Принят комплекс мер для поддер�
жки малоимущих слоев населения. В
Воронеже и области сейчас действу�
ет 33 муниципальных центра с днев�
ным пребыванием, где ежегодно по�
лучают помощь около 10 тысяч по�
жилых людей. Также широко практи�
куется оказание адресной помощи.
Причем в этом году областной бюд�
жет выделил на это средств в три
раза больше, чем в прошлом, и сум�
ма составила 5,9 миллиона рублей.
Один из примеров адресной помощи
– принятие постановления о ежеме�

сячном выделении малоимущим до�
тации на хлеб.

В скором времени областная Дума
во втором чтении обсудит закон, по�
зволяющий за счет средств областно�
го бюджета увеличить единовремен�
ное пособие при рождении ребенка
на 5 тыс. рублей, а ежемесячное по�
собие по уходу за ребенком до 1,5 лет
� на 500.

Однако проблемы еще остаются.
Не полностью реализован Закон «О
ветеранах», так как на это не хватает
средств. Остро стоит вопрос, касаю�
щийся получения медикаментов
льготниками. В городе и области ап�
теки, где выдают льготные лекарства
два раза в месяц, можно пересчитать
по пальцам. Пенсионеры, инвалиды
приходят туда в пять часов утра, что�
бы занять очередь, и многие из них

так и уходят ни с чем – всех обеспе�
чить не могут. Владимир Попов отме�
тил, что всех хронических больных,
которым требуются жизненно важ�
ные лекарства, обеспечивают.

В областной Думе сейчас находит�
ся на рассмотрении закон, согласно
которому можно было бы перейти на
выплату льгот в денежном выраже�
нии. После его принятия льготники
будут получать пособия и смогут оп�
лачивать сами и проезд в обществен�
ном транспорте, и медикаменты, и др.
Депутаты уверены, что это позволит
бережнее относиться к государствен�
ным средствам, и станет меньше воз�
мущений со стороны ветеранов и ин�
валидов по поводу того, что кому�то
не доплачивают или лишают возмож�
ности воспользоваться льготой.

Ирина ШАБАНОВА.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:   Россия и зарубежье

Как учить
летчиков

� Такое крупное совещание
проводится раз в году, � рас�
сказывает заместитель глав�
кома ВВС России генерал�пол�
ковник Анатолий Ноговицын.
– Выбор местом его проведе�
ния в 2004 году ВВАИИ не слу�
чаен. Воронежский военный
авиационно�инженерный ин�
ститут стабильно занимает
первые места как в постанов�
ке образовательного процес�
са, так и в организации быта
курсантов, их физическом раз�
витии (в офицерском много�
борье воронежцы в последние
годы всегда на пьедестале по�
чета). Поэтому на примере ва�
шего института решено пока�
зать,  как следует воспитывать
будущих военных летчиков.

Положительные примеры
тем более важны, что проблем
у военного образования очень
много. Немало курсантов пос�
ле окончания учебы уходят ра�
ботать по гражданским специ�
альностям. Их востребован�
ность высока, ведь кроме хо�
роших технических знаний за
время обучения приобретают�
ся навыки руководства людь�
ми. Поэтому на любой высокой
должности наши курсанты не

На базе Воронежского военного авиационно;инженерно;
го института (ВВАИИ) прошло совещание руководителей
13 военных вузов России, готовящих военных летчиков.
Обсуждались проблемы реформирования этих образова;
тельных учреждений, тесно взаимодействующих с
армией, а также вопросы модернизации процесса
обучения будущих авиаторов.

затеряются. Однако и перед
Альма�матер долг надо выпол�
нить, отслужив положенный
срок в вооруженных силах. Но
многие об этом забывают, а
несовершенство законода�
тельства позволяет так посту�
пать.

Немало вопросов вызыва�
ет и состояние дел на военных
кафедрах. Даже кадровые во�
енные, становясь начальника�
ми «2�го отдела» в гражданских
вузах, отрываются от армии и
превращаются в чистых теоре�
тиков, в то время как практи�
ка уходит далеко вперед. Что�
бы хоть как�то компенсиро�
вать отрыв военруков от со�
временной армейской жизни,
их пригласили на нынешнее
совещание.

Армия не терпит резких
организационных перемен,
они должны проходить строго
последовательно, эволюцион�
ным порядком. И в этом плане
обмен опытом на подобных
встречах руководства военных
вузов намного полезнее лю�
бых реформаторских шараха�
ний из стороны в сторону.

Юрий КОЗЛОВ.

Герои праздника �
пограничники
25 мая стартовала неделя пограничных войск России,
которые в этом году отмечают свое 86;летие. Традиционно
профессиональный праздник, а официально в Воронеже
он пройдет 28 мая, пограничники разнообразят всевоз;
можными мероприятиями.

Основные торжества состоятся в пятницу. В 10 часов утра во�
еннослужащие ЗРПУ, ветераны погранвойск традиционно встре�
тятся в Кольцовском сквере, откуда по проспекту Революции на�
правятся в Центральный парк культуры и отдыха. Здесь состоит�
ся митинг и возложение цветов к могиле воинов�пограничников
41�го полка, защищавшего Воронеж. Пройдут показательные вы�
ступления подразделения Отдельной группы спецразведки ЗРПУ
и спортсменов ДЮСШ города с элементами рукопашного боя.
Ожидается обширнейшая концертная программа военного ор�
кестра и ансамбля песни и пляски «Донская застава» ЗРПУ. Же�
лающие смогут отведать блюда полевой кухни.

А завершатся торжества праздничным фейерверком, органи�
зованным при поддержке депутата Госдумы Александра Сысое�
ва.

Сергей ЛЬВОВ.

Во вторник в воронежских школах состоялось важней�
шее в судьбе выпускников событие – последний звонок.
Звучали музыка и стихи, ученики благодарили своих учите�
лей за обретенные знания, педагоги вспоминали, как один�
надцать лет назад нынешние выпускники сели в первый
раз за парты. Для 23 тысяч учащихся общеобразователь�
ных учреждений области прозвучали майские последние
звонки, а в общей сложности российские школы покидают
1,4 миллиона ребят. Вскоре многим из них предстоит стать
студентами.

О новшествах, ожидающих летом абитуриентов,О новшествах, ожидающих летом абитуриентов,О новшествах, ожидающих летом абитуриентов,О новшествах, ожидающих летом абитуриентов,О новшествах, ожидающих летом абитуриентов,
читайте на 2�й странице.читайте на 2�й странице.читайте на 2�й странице.читайте на 2�й странице.читайте на 2�й странице.

Виталий ЧЕРНИКОВ.
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На торжественное собра�
ние, посвященное юбилею и
Общероссийскому дню биб�
лиотек, были приглашены не
только нынешние сотрудники
� общий штат «Никитинки»
около 200 человек, � но и
люди, работавшие здесь в
разное время. Впрочем, и
среди нынешних сотрудников
немало тех, кто отдал ей 30�
40 лет жизни. Антонина Сер�
геева, Мария Боева и Мария
Лаврикова (на фото – слева
направо) ныне трудятся в от�
деле книгохранения: среди
прочего  проверяют фонды,

День рождения
библиотеки

Другие материалы на эту тему читайте на 2�й странице.Другие материалы на эту тему читайте на 2�й странице.Другие материалы на эту тему читайте на 2�й странице.Другие материалы на эту тему читайте на 2�й странице.Другие материалы на эту тему читайте на 2�й странице.

Областная универсальная научная библиотека имени
И.С. Никитина отмечала вчера свое 140;летие.

«чистят» их от устаревшей ли�
тературы.

Официальная часть тор�
жеств включала не только че�
ствование и награждение по�
четными знаками, грамотами и
денежными премиями от Ми�
нистерства культуры и облад�
министрации лучших сотрудни�
ков и ветеранов библиотеки,
нынешний фонд которой со�
ставляет 3 миллиона экземп�
ляров книг. Подарки достались
и самому юбиляру: к примеру,
три компьютера и три ксерок�
са от областных властей.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Готовимся присоединиться к ВТО
24�25 мая 2004 года на базе аграрного университета в Реги�
ональном центре подготовки кадров к деятельности в услови�
ях присоединения к Всемирной торговой организации (ВТО)
состоялся обучающий семинар для руководителей и специа�
листов функциональных служб Воронежской области. Семи�
нар организовало Министерство экономического развития и
торговли РФ при содействии администрации Воронежской
области и Европейского сообщества (программа «Тасис»).

Лучшие в торговле
Центрсоюз Российской Федерации направил в адрес Воро�
нежского облпотребсоюза поздравительную телеграмму, в
которой сообщается о присуждении ему первого места по
итогам Всероссийского экономического соревнования за
I квартал по торговой деятельности. Сегодня кооперативы
осуществляют многогранную деятельность на селе. Из 30 рай�
онных потребительских обществ за 5 месяцев т.г. 25 имеют
положительные финансовые результаты. В начале июня Цен�
трсоюз на базе Воронежского облпотребсоюза проводит Все�
российскую научно�практическую конференцию.

МЧС спешит на помощь
Минувшая неделя выдалась насыщенной для воронежских
спасателей. Чаще всего им приходилось оказывать помощь
гражданам в тушении пожаров и открытии заклинивших две�
рей в квартирах. Поисково�спасательная служба активно по�
работала в Рамонском районе и Воронеже, где было извлече�
но 42 взрывоопасных предмета времен второй мировой вой�
ны (в основном артснаряды, противотанковые мины и грана�
ты). Есть и печальная статистика: растет число утонувших на
водоемах области – с начала года зарегистрировано уже
семь случаев. На этот раз утонули два рыбака: один из них
опрокинулся вместе с лодкой возле села Троицкое Лискинс�
кого района, а второй � молодой человек, страдающий эпи�
лепсией, упал в воду и захлебнулся у села Банное Воробьев�
ского района.

Осетр «не проплыл»
На въезде в нашу область в Богучаре работниками конт�
рольного пункта милиции задержан контрабандный груз: во�
семь тонн рыбы осетровых пород. В текущем году уже третий
раз на трассе Ростов � Москва не «проплывает» подобный
рыбный товар без необходимых сопроводительных докумен�
тов.

Отставка замминистра обороны
Вчера Указом Владимира Путина был освобожден от своей
должности и уволен в запас первый замминистра обороны РФ
генерал Владимир Матюхин, месяц назад уволенный с другой
своей должности � Государственного комитета по государ�
ственному оборонному заказу. По мнению сослуживцев Матю�
хина, генерал не вполне справлялся со своими должностными
обязанностями. Отставка Матюхина с поста замминистра ста�
ла следствием его неудовлетворительной деятельности в ко�
митете. Как ожидается, на место Матюхина в Министерстве
обороны будет назначен статс�секретарь Игорь Пузанов. Ма�
тюхин, возможно, займет должность главы Федеральной служ�
бы по экспортному и техническому контролю. А место генерала
в Государственном комитете по государственному оборонно�
му заказу займет Андрей Бельянинов, ранее работавший в
ФГУП «Рособоронэкспорт».

Вместо льгот � компенсации
Правительство России рассмотрело один из самых болезнен�
ных вопросов социальной реформы � замену разнообразных
льгот на компенсации. Глава Министерства труда и социально�
го развития Михаил Зурабов сообщил, на какие компенсации
могут надеяться россияне. По его данным, с 2005 года Герои
СССР, России и Соцтруда будут получать ежемесячно взамен
льгот 3,5 тысячи рублей, инвалиды Великой Отечественной

войны будут получать 2 тысячи рублей, участники ВОВ � 1,5
тысячи, участники боевых действий и жители блокадного Ле�
нинграда, не являющиеся участниками ВОВ � 1,1 тысячи руб�
лей. Кроме того, Зурабов предложил заменить льготы денеж�
ными выплатами инвалидам первой группы � 1400 рублей в
месяц, инвалидам второй группы � 1000 рублей, третьей груп�
пы � 800 рублей, детям�инвалидам и инвалидам с детства �
1000 рублей. В то же время Президент Путин согласился с
предложением премьер�министра РФ Михаила Фрадкова от�
ложить замену льгот на денежные компенсации в сфере ЖКХ.
С каждого последующего года будет проходить индексация
этих выплат. «Средства будут выплачиваться вместе с пенсия�
ми, но в отдельном пакете», � отметил глава Минфина Алексей
Кудрин.

Сеул и Пхеньян проводят переговоры
В северокорейском доме отдыха неподалеку от границы с
Южной Кореей начались переговоры военачальников двух
стран. Это первые подобные переговоры между представите�
лями министерств обороны стран, которые уже более полувека
формально находятся в состоянии войны. В них участвуют до�
вольно представительные делегации, которые возглавляют
генерал�майор и капитан первого ранга. Во время встречи
южнокорейские военные, в первую очередь, постараются за�
ручиться гарантиями северян не провоцировать стычки и воо�

руженные столкновения на морской и сухопутной границах.
Главной задачей переговоров является общее снижение на�
пряжения на границе, которая представляет собой одну из
самых укрепленных линий противостояния в мире.

Россия готовит эксперимент
Российские и европейские специалисты будут совместно гото�
вить пилотируемую экспедицию на Марс. Об этом заявил за�
меститель директора Института медико�биологических про�
блем (ИМБП) РАН Валерий Поляков. Во вторник в Брюсселе
открылся российско�европейский семинар «Космическая ме�
дицина и биотехнологии», на котором будут обсуждаться меди�
ко�биологические аспекты обеспечения полета человека на
Марс и обратно. Валерий Поляков проработал на орбите бо�
лее 437 суток. Он сообщил, что в 2006 году в Институте медико�
биологических проблем предполагается начать эксперимент
«500 дней». В течение этого времени 6�7 членов международ�
ного экипажа станут жить в автономном режиме в «марсианс�
ком корабле», на котором будет установлена система жизне�
обеспечения замкнутого цикла. Поляков уточнил, что даже
вода, кислород и часть продуктов питания будут вырабаты�
ваться «на борту». За физическим и психологическим состоя�
нием экипажа будут постоянно наблюдать врачи и ученые.

По материалам NEWSru.com
подготовила Наталия СЕДЫХ.
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Прощальный
звонок



2 27  мая 2004 года

Политический дневникПолитический дневникПолитический дневникПолитический дневникПолитический дневник

Кому мешает
свобода слова?
Вопреки сложившейся в последнее время традиции, согласно которой ход мировых
событий зависит прежде всего от решений и действий властвующих элит, содержание и
динамику мировых и локальных политических процессов на минувшей неделе определя-
ли преимущественно институты и структуры гражданского общества. И происходило это
посредством впечатляющих скандалов, эффект которых вряд ли будет исчерпан в
ближайшие месяцы.

Первым разгорелся скандал вокруг издева-
тельств американских военнослужащих над
иракскими военнопленными в одной из иракс-
ких тюрем. Кто и с какой целью снимал эти не-
благовидные деяния на кинопленку, не столь
важно на фоне другого вопроса: с какой целью
эти кадры были приданы огласке? Вряд ли кого-
то из американских военных можно обвинить в
непосредственном намерении насолить Прези-
денту Джорджу Бушу в преддверии президент-
ских выборов. Но если главный мотив был в
ином, то этим иным может быть только неприя-
тие всего происходящего в Ираке, неприятие той
бессмысленной и беспощадной войны, которая
развязана там американской администрацией и
представляется американскому обывателю как
действия от имени и по поручению иракского
народа, устремленного к свободе и демократии.
Примитивность этого пропагандистского штам-
па ежедневно разоблачается действиями самих
американцев. Так, на днях посредством масси-
рованной бомбардировки было уничтожено 45
иракцев, праздновавших местную свадьбу. По-
гибли и сами молодожены, и резвившиеся на
свадьбе дети, и древние старики. Примитивное
объяснение американского военного командо-
вания, что торжествующая колонна участников
свадебного шествия палила в воздух и тем самым
вызвала подозрение и жесткую ответную реак-
цию, подтверждает лишь тот факт, что «освобо-
дители» плохо представляют себе, куда они по-
пали и с какой целью. Отсюда практически ежед-
невные террористические акты в разных частях
завоеванной, но непокоренной страны, убийство
председателя временного управляющего Сове-
та Ирака, и стойкое представление об американ-
цах как об оккупантах: сегодня так считают каж-
дые 9 из 10 иракцев. Параллельно растет под-
держка молодого шиитского лидера М.Ас-Садра,
резко противостоящего американской агрессии,
в том числе и посредством вооруженного сопро-
тивления. Если всего полгода назад это имя ни-
чего не говорило не только американцам и ши-
рокой мировой общественности, но даже специ-
алистам-востоковедам, то ныне с этим челове-
ком и стоящими за его спиной вооруженными
формированиями придется считаться всем. Се-
годня 32 процента иракцев безоговорочно под-
держивают вооруженное сопротивление отрядов
Ас-Садра американцам, 36 процентов в той или
иной мере оправдывают это сопротивление.

По мере разрастания скандала вокруг извес-
тных кинокадров меняется отношение к действи-
ям администрации и в самих США. Привычный
образ американского солдата-освободителя,
несущего благородные идеи свободы и прав че-
ловека по всему миру, подвергается серьезной
переоценке. Все чаще в американских СМИ раз-
даются критические голоса в адрес Президента
Буша. И вот уже рейтинг его популярности пада-
ет до недопустимо низкой отметки – 49 процен-
тов, самой низкой с момента его избрания на эту
должность. Заметим, что в отличие от российс-
ких СМИ американские действительно могут гор-
диться своей свободой, и эту истину вряд ли ре-
шится оспорить даже резко критикуемый ими
американский Президент. Следовательно, все
происходящее в США можно истолковать как
проявление силы гражданского общества, чьи
нравственные ценности и установки пришли в
глубокое противоречие с установками и ценнос-
тями государственной власти. И, похоже, что
власть проигрывает в этом конфликте.

Косвенным признанием этого является еще
одно скандальное событие: интервью госсекре-
таря США Колина Пауэлла популярному телека-
налу Эн-би-си. Судя по тем откровенным призна-
ниям, которые сделал высокий государственный
чиновник, он уже решил для себя вопрос о доб-
ровольной отставке. Во всяком случае, быть ря-
дом с Д.Бушем еще один президентский срок он
не намерен.

Но если признания американского госсекре-
таря лишь подтвердили то, что и так уже было
очевидно всем, то действия его помощницы Эми-
ли Миллер произвели настоящую сенсацию.
Впервые в новейшей американской истории бди-
тельная дама, услышав нежелательные, с ее точ-
ки зрения, разоблачения, просто «вырубила» сво-
его шефа из эфира. Несколько минут на экране
красовался лишь живописный ближневосточный
пейзаж, да за кадром слышался возмущенный
голос госсекретаря. По словам американских
журналистов, мир оказался свидетелем «сорвав-
шейся с цепи попытки управлять новостями».
Вряд ли эта попытка сойдет с рук госпоже Э.Мил-
лер.

Но самый увесистый камень в огород ны-
нешней американской администрации запустил
известный кинорежиссер Майкл Мур, предста-
вивший на очередной Каннский кинофестиваль
документальный фильм «Фаренгейт 9/11». В про-
шлом году этот удачливый режиссер стал обла-
дателем «Оскара» у себя на родине. Награждение
престижной премией происходило в те дни, ког-

да американские подразделения и их союзники
только начинали вторжение в Ирак, и многие в
США и в мире верили, что операция необходима
и будет завершена в кратчайшие сроки. К чести
Мура, он никогда не разделял таких иллюзий, о
чем сразу и резко высказался на торжествен-
ной церемонии награждения, гневно потрясая
заветной статуэткой.

И вот новый фильм, само название которого
очень символично. 9/11 – это напоминание о
трагическом 11 сентября 2001 года. Но вместе
с тем, 911 по Фаренгейту – это та температура,
при которой демократия замерзает. Докумен-
тальный фильм Мура  представляет собой пря-
мую атаку на нынешнего американского Прези-
дента и его окружение. В течение двух часов он
повествует о связях, существовавших  между се-
мействами Буш и бен Ладен еще в середине
70-х годов прошлого века. Для этого он приво-
дит в своей ленте пространные выдержки из ди-
алога с главным редактором американского
журнала «Бостон-магазин», который в апреле
опубликовал бестселлер «Дом Буша, дом Сауда».
В этой же книге рассказывается о «дьявольском
пакте», заключенном  между двумя сторонами,
о совместных финансовых операциях, превысив-
ших сумму в один миллиард долларов и т.д. Ре-
жиссер также анализирует причины войны в
Ираке и не скрывает своего негативного отно-
шения к нынешнему хозяину Белого дома. Види-
мо, в отместку за это фильм был запрещен к ши-
рокому прокату в США. Но кинозрители в Кан-
нах после просмотра устроили режиссеру полу-
часовую овацию и расценили документальный
фильм как бомбу, заложенную под нынешнего
американского Президента и его близких.

И вот решение жюри: «Фаренгейт 9/11» полу-
чает не просто почетный или специальный, но
главный приз Каннского фестиваля – «Золотую
пальмовую ветвь», повторный показ в Каннах и,
по логике вещей, доступ на американский экран.
Председатель жюри, известный американский
режиссер Квентин Тарантино оказал полную
поддержку мятежному кинодокументалисту. Из
этого следует, что американский Президент по
мере приближающихся выборов теряет поддер-
жку интеллектуалов – главного фермента, обес-
печивающего легитимность власти. Не исключе-
но, что Буш-младший, подобно Бушу-старшему,
не сможет взять барьер, отделяющий его от вто-
рого президентского срока. И если это произой-
дет, то все опасения по поводу глубокого кризи-
са демократических институтов можно будет счи-
тать сильно преувеличенными. В условиях серь-
езного вызова, брошенного американской де-
мократии, не власть, а общество приняло на себя
ответственность за ее судьбу и попыталось пред-
ложить достойный ответ, опираясь на священные
для американцев ценности свободы слова, пе-
чати, права на информацию и т.д.

Но перечисленные ценности, несмотря на
их американское происхождение, сегодня во-
стребованы повсеместно, включая Россию.
Между тем на днях по инициативе одного из де-
путатов российского парламента из фракции
«Единая Россия» на рассмотрение Государствен-
ной Думы была внесена поправка, ограничи-
вающая распространение информации, каса-
ющейся террористических актов. Некоррект-
ную подачу некоторыми электронными СМИ
страшных кадров изувеченных трупов  бравый
депутат решил исправить тем, чтобы вообще пе-
рекрыть поток информации. Если бы поправка
прошла, освещать подобные события сред-
ствам массовой информации разрешалось бы
только с подачи силовых ведомств – МВД или
ФСБ. Фактически это означало бы не что иное,
как цензуру в СМИ. К чести депутатского кор-
пуса, эта идея потерпела полный провал: Госу-
дарственная Дума практически единогласно ее
отвергла. «За» был отдан всего один голос, ви-
димо, самого автора поправки. Это, на первый
взгляд, малозначительное событие на самом
деле можно считать знаковым, подтверждаю-
щим тот отрадный факт, что пока наша полити-
ческая элита, несмотря на различные идеоло-
гические и партийные цвета, не готова отка-
заться от такой демократической ценности, как
свобода слова. Однако то обстоятельство, что
в Думу одна за другой вносятся непопулярные
поправки, включая недавнюю инициативу ог-
раничить перечень мест проведения протест-
ных акций, также демонстрирует определенную
тенденцию. Тем более что инициаторами попра-
вок выступают даже не представители соответ-
ствующих ведомств, а отдельные депутаты, свя-
занные с властью через пуповину «Единой Рос-
сии». Пока у них ничего не получается: то Пре-
зидент воспротивится, то Дума возмутится. Но
что будет дальше? Остается надеяться, что и в
России в нужную минуту появится свой Майкл
Мур, и общество почувствует себя гражданс-
ким, т.е. ответственным за свою судьбу.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Для консолидации голосов акционеров открытого
акционерного общества «Газпром» утвержден порядок
оформления доверенностей уполномоченному пред-
ставителю для участия в Общем годовом собрании ак-
ционеров по итогам деятельности Общества в 2003
году.

Физическим и юридическим лицам, владельцам ак-
ций «Газпрома», для оформления соответствующих до-

«Воронежрегионгаз»  информирует
ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ ОАО «ГАЗПРОМ»!

кументов необходимо прибыть в офис Воронежской ре-
гиональной компании по реализации газа по адресу:
г.Воронеж, пер. Красноармейский, 12а (остановка об-
щественного транспорта «Диагностический центр»).

Прием акционеров проводится в рабочие дни с 9
до 12 и с 14 до 17 часов. При себе иметь паспорт и
выписку со счета депо.

Тел. для справок 54-34-08.

Уважаемые жители
Воронежской
области!

У публичных библиотек бога-
тая и славная история. На сво-
ем многовековом пути разви-
тия они были, есть и будут теми
центрами,  которые хранят ле-
тописную историю человече-
ства, новейшие достижения на-
уки, техники и культуры. А работ-
ники библиотек, отмечающие
27 мая свой профессиональ-
ный праздник, по праву счита-
ются  главными распространи-
телями информации, истинны-
ми работниками народного про-
свещения.

Сердечно поздравляю  четы-
рехтысячный отряд библиотека-
рей области с праздником.  Осо-
бые поздравления работникам
областной универсальной науч-
ной  библиотеки имени И.С. Ни-
китина. В этом году они отмеча-
ют 140-летие своего учрежде-
ния.

Искренне желаю всем креп-
кого здоровья, счастья, благо-
получия в семьях.

Глава администрации
Воронежской области

В.Г.КУЛАКОВ

*  *  *
Сегодня мы отмечаем Обще-

российский день библиотек. Это
профессиональный праздник
не только библиотечных работ-
ников, которых у нас в области
более двух тысяч, но и всех тех,
для кого книга остается важней-
шим источником знаний.

Депутаты областной Думы
обеспокоены крайне низкой за-
работной платой библиотека-
рей, неудовлетворительным
уровнем наполнения библиотек
новой литературой, отсутствием
средств для организации рабо-
ты с широким спектром перио-
дических изданий. Но мы увере-
ны, у нас есть все возможности
изменить ситуацию.

С праздником вас, дорогие
друзья!

Первый заместитель
председателя областной

Думы Ю.Т.ТИТОВ

Сегодня  – Общероссийский день библиотекСегодня  – Общероссийский день библиотекСегодня  – Общероссийский день библиотекСегодня  – Общероссийский день библиотекСегодня  – Общероссийский день библиотек

Отсчет в своей биографии
районная библиотека в Нижне-
девицке ведет с 1 апреля 1899
года. Именно тогда стараниями
студента Владимира Коренева
появилась в селе библиотека.
На ее полках стояла всего-то
сотня книг. Но событие это не
прошло незамеченным у земля-
ков. И народ потянулся в избу-
читальню. Хотя, если быть точ-
ным, в конце девятнадцатого
века подобного словосочета-
ния еще не существовало. По-
явится оно значительно позже,
в тридцатые годы советского
периода. Размещалась же биб-
лиотека первоначально в част-
ном доме служащего земства
Изотова. Потому и получила на-
звание «Библиотека земских
служащих».

- А разыскать нам 105-лет-
ней давности архивные матери-
алы помогли тогдашняя сотруд-
ница краеведческого музея
Юлия Денисова, заведующая
районным архивом Валентина
Ключникова и старейшина об-
ластной Никитинской библиоте-
ки Елена Даниловна Медведи-
цына, - рассказывает директор
Нижнедевицкой ЦБС Алексан-
дра Киреева. – Многие матери-
алы, связанные с нашей исто-
рией, появились на страницах
районной газеты «Ленинский
завет». Рассказали мы и о Ма-
рии Александровне Титовой, со-
хранившей книжный фонд в
годы войны, и о Галине Нефе-
довне Шабановой, поднимав-
шей библиотечное дело в труд-
ные послевоенные годы.

Кстати сказать, у местных

В гостиной -
читатели
и писатели

вать Александра Киреева, -
чтобы людям вновь и вновь
захотелось переступить порог
библиотеки. И мы постоянно
ищем новые формы привлече-
ния читателей и находим их.

Давно здесь сложилось со-
дружество не только с журнали-
стами, но и с культработниками.
Поэтому и сделали крен в сво-
ей работе на литературно-музы-
кальные, театрализованные
вечера и встречи. Преуспевают
в этом деле першинские, курба-
товские, лесополянские биб-
лиотечные работники и их спод-
вижники из домов культуры.
Людям должно быть интересно
– иначе, зачем все и затевать?!
– вот их девиз.

Новый творческий импульс
дала библиотекарям и крае-
ведам подготовка к 70-летию
Воронежской области. Все
сценарные разработки недав-
него фестиваля «Нижнедевиц-
кие родники воронежского
края» сделаны именно ими.

- К сожалению, краеведчес-
кой литературы год от года вы-
пускается все меньше и мень-
ше, - говорит учитель-историк
Александр Яковлев. – Всего
лишь несколько полок занима-
ет подобная литература в на-
шей библиотеке. Потребность
же в книгах, исторически дос-
товерно рассказывающих о
прошлом родного края, не
уменьшается. Они особенно
нужны школьникам и молоде-
жи.

Сам молодой педагог Алек-
сандр Яковлев – в постоянном
активе районной библиотеки.
Помогает готовить и проводить
читательские конференции, ве-
чера, заседания клубов по ин-
тересам.

…В далеком декабре
1899 года Нижнедевицкой
библиотеке присвоили наи-
менование «Пушкинской».
Было это в год 100-летнего
юбилея великого русского
поэта. А потом почему-то пе-
рестали так именовать рай-
онное хранилище мудрости.
Думается, негоже терять имя
А.С.Пушкина одной из ста-
рейших сельских библиотек
Воронежской области.

Виктор СИЛИН.
Нижнедевицкий район.

МУРЭП или управдом?

Губернатор Владимир Кулаков провел сове-
щание с руководителями ряда структурных под-
разделений областной администрации, на ко-
тором был рассмотрен проект концепции ре-
формирования и модернизации жилищно-ком-
мунального комплекса области, разработанной
сотрудниками информационно-аналитического
центра аппарата областной администрации.

Одно из опорных предложений концепции –
демонополизация отрасли, развитие конкурен-
тной среды в ЖКХ и создание рынка комму-
нальных услуг. В частности, интересы жителей,
по мнению авторов концепции, должны защи-
щать не нынешние МУРЭПы, а профессиональ-
ные управляющие домами, которых наймут
сами жильцы. Они-то и станут распоряжаться
средствами, которые жильцы направляют на
содержание мест общего пользования, техни-
ческое обслуживание и текущий ремонт зданий.
Тогда механизм расходования этих средств бу-
дет прозрачным и понятным каждому. Но для

того, чтобы это и другие предложения «зарабо-
тали», в области необходимо сформировать
стройную систему нормативных правовых ак-
тов, направленных на регулирование отноше-
ний в сфере ЖКХ. Участники совещания пришли
к выводу, что работа над концепцией програм-
мы реформирования жилищно-коммунального
комплекса области будет продолжена. Как за-
метил Владимир Кулаков, главной целью пере-
мен в отрасли должно быть обеспечение насе-
ления жилищно-коммунальными услугами вы-
сокого качества, жители области ни в коей мере
не должны пострадать при переходе отрасли к
рыночным отношениям. А для того чтобы воро-
нежцы на практике убедились в эффективнос-
ти работы профессиональных управляющих
жилыми домами, желательно, чтобы в каждом
районе появился хотя бы один такой дом. По-
ложительный пример – лучшее подтверждение
верности выбранного пути.

Надежда СУВОРИНА.

В 2003 году расходы консолидированного бюджета области на жилищно-коммунальное
хозяйство составили свыше 2,5 млрд. рублей, или более 14% от общей суммы бюджетных
затрат. При этом, как показывает анализ, суммы, направляемые в ЖКХ, растут, а положи-
тельных изменений в отрасли жители наших городов и сел практически не ощущают.
Какие меры необходимо предпринять, чтобы заметно повысить качество жилищно-
коммунальных услуг? Каким образом можно поднять эффективность предприятий
отрасли, и от каких составляющих зависит снижение тарифов на тепло, воду, электричес-
кую энергию? Что может побудить работников жилищно-коммунальных служб следить за
чистотой в подъездах и во дворах, своевременно вывозить мусор и ремонтировать
лифты? На эти и многие другие вопросы предстоит ответить в ходе начинающегося
процесса реформирования и модернизации жилищно-коммунального хозяйства области.

Реорганизация ЖКХРеорганизация ЖКХРеорганизация ЖКХРеорганизация ЖКХРеорганизация ЖКХ

журналистов и библиотечных
работников тесные контакты. В
восьмидесятые годы здесь за-
родилась «Литературная гости-
ная», собравшая под свое кры-
ло нижнедевицких поэтов и
прозаиков.

- Правда, у нас выпадали пе-
рерывы в деятельности «Лите-
ратурной гостиной», - вступает в
беседу заведующая методико-
библиографическим отделом
ЦБС Мария Незнамова, - но так
или иначе все возвращалось
«на круги своя» и вновь в стенах
библиотеки звучали новые сти-
хи и рассказы местных поэтов
и прозаиков. А на страницах
«Ленинского завета» публико-
вались литературные подборки.

Листаю районную газету и
встречаю имена и фамилии
тех, о ком уже слышал в рай-
онной библиотеке: Иван Семе-
нихин, Валерий Шипицин, Со-
фья Ельшина, Петр Кретинин,
Мария Карташова. А вот и по-
этический сборник, который
автор Василий Жиленко пода-
рил библиотеке. Под одной об-
ложкой собраны стихи и песни
для детей. Бывают в гостях и
воронежские литераторы, и,
конечно, земляк - секретарь
Союза писателей поэт Евгений
Новичихин.

Здешние библиотекари дав-
но уверовали в то, что «мероп-
риятие ради мероприятия», - по-
казенному как звучит! – нико-
му не нужно.

- Надо так провести книж-
ную конференцию, встречу с
писателем или творческий ве-
чер, - продолжает рассказы-

Одна из главных задач, тре-
буемая решения, – устране-
ние «виртуального конкурса»,
который создался на некото-
рых факультетах в прошлом
году. Вот как прокомментиро-
вала данную ситуацию пред-
ставитель Главного управле-
ния образования областной
администрации Светлана
Иванникова: «Виртуальный
конкурс» может создаться и в
этом году, ведь многим ребя-
там хочется поступить на пре-
стижные факультеты. В про-
шлом году на факультете пси-
хологии в ВГУ был конкурс –
17 человек на место. Понятно,
что там престижно учиться, но
ведь у нас столько других ву-
зов, где можно получить такое
же образование. Самое слож-
ное, конечно, для приемной
комиссии, когда абитуриенты
подают заявления на несколь-
ко факультетов сразу, причем
выбирают необдуманно: и на
гуманитарные, и на естествен-
ные. А приемные комиссии
потом по несколько раз счита-
ют одного и того же человека.
Поэтому участники конферен-
ции решили координировать
работу приемных комиссий. В
частности, теперь подлинники

Новшества
для абитуриентов
Сначала будущим абитуриентам предстоит сдача единого
государственного экзамена, а затем – поступление в вуз.
Об организации приема в вузы  в условиях эксперимента
в этом году и шла речь на региональной научно-практичес-
кой конференции, которая состоялась на базе Воронежс-
кого государственного университета.

документов абитуриенты будут
сдавать во все вузы в один
день, ориентировочно 4-5 ав-
густа. Чтобы было понятно, кто
все-таки решился учиться на
том или ином факультете, а кто
нет».

Еще одно новшество, каса-
ющееся вступительных экза-
менов, - ныне около 10 про-
центов абитуриентов будут за-
числяться без вступительных
экзаменов по результатам
олимпиад. Подобное обеспе-
чит отбор талантливых и заин-
тересованных в выбранной
специальности ребят.

Помимо этого с 2004 года
увеличили возрастные рамки
для сирот, которые теперь мо-
гут поступить в вузы вне кон-
курса - до 23 лет.

Остальную информацию
абитуриенты найдут на офици-
альном web-сайте госунивер-
ситета, который существует
уже четвертый год. У выпуск-
ников также есть возмож-
ность подачи единого заявле-
ния с перечнем выбранных
специальностей, которое
можно будет ввести через Ин-
тернет.

Елизавета МАСАЛОВА.

n Заместитель директора Нижнедевицкой районной библиотеки Галина Яурова и педагог Александр Яковлев.

n В читальном зале – и стар, и млад.

Ф
о

то
 М

и
ха

и
л

а
 В

Я
З

О
В

О
ГО

.

Рейтинг
падает

n
Б

уш
 н

а
 п

р
и

ем
е 

у 
в

р
а

ча
 (B

ill
 D

eo
re

, N
ew

 Y
or

k 
Ti

m
es

).



ОБЛАСТНАЯОБЛАСТНАЯДУМАСпециальный выпуск Воронежской
областной Думы и газеты «Коммуна»

Четверг l 27 мая 2004 г.l №17 (36)

ПРИОРИТЕТЫ  ЗАКОНОТВОРЧЕСТВА

В ПОСТОЯННОЙ КОМИССИИ
по собственности и приватизации (председатель – Илья Ерихонов)

Сегодня – 40-е заседание областной Думы

На обсуждение депутатов выносятся три
новых законопроекта. В первом чтении бу-
дут представлены проекты законов Воро-
нежской области «О внесении изменений
в Закон Воронежской области «О право-
вой и социальной защите членов семей по-
гибших (умерших) военнослужащих в пери-

од прохождения военной службы в мирное
время»; «О признании утратившим силу За-
кона Воронежской области «О порядке и
условиях привлечения и использования в
Воронежской области иностранной рабо-
чей силы»; «О радиационной безопаснос-
ти населения Воронежской области».

Депутаты профильных комиссий Воро-
нежской областной Думы подготовили об-
ращение к депутатам Государственной

Думы Федерального Собрания Российской
Федерации, избранным от Воронежской
области, Гостеву Р.Г., Ольшанскому Н. М.,
Рогозину Д. О., Рудиковой Л. М., Сысоеву
А. М., Чаплинскому С. И., Чижову С. В. о фи-
нансировании федеральных законов «О
ветеранах» и «О социальной защите инва-
лидов в Российской Федерации» в части
льготного лекарственного обеспечения.
Документ будет вынесен на обсуждение.

На суд депутатов выносится также про-
ект «Программы развития и поддержки
малого предпринимательства в Воронеж-
ской области на 2004 год», разработанный
Главным управлением по развитию пред-
принимательства и потребительского рын-

ка администрации области и областным
фондом поддержки малого предпринима-
тельства.

В рамках «Часа исполнительной власти»
выступит заместитель главы администра-
ции Воронежской области – начальник
Главного управления по промышленности,
транспорту, связи и инновациям Вячеслав
Иванович Клейменов. Тема его выступле-
ния - итоги работы предприятий промыш-
ленного комплекса Воронежской области
в 2003 году и перспективы развития.

Яков Евсеевич Львович – начальник
Главного управления образования адми-
нистрации Воронежской области – проин-
формирует депутатов об итогах и дальней-
шей перспективе эксперимента по введе-
нию единого государственного экзамена
на территории Воронежской области.

Ольга РУДЕНКО.

27 мая в Парламентском центре пройдет очередное 40-е заседание областной
Думы. В повестке дня двенадцать вопросов. Во втором чтении предполагается рас-
смотреть законы Воронежской области «О внесении изменений в Закон Воронежс-
кой области «Об административных правонарушениях на территории Воронежской
области»; «О внесении изменения в статью 6 Закона Воронежской области «Об обла-
стном залоговом фонде»; «О дополнительном материальном обеспечении граждан,
имеющих детей в Воронежской области»; «О внесении изменений в Закон Воронежс-
кой области «О санитарно-эпидемиологическом благополучии населения Воронежс-
кой области».

Главная цель, которую ста-
вят перед собой депутаты -
члены комиссии, – эффек-
тивное использование обла-
стной собственности. Как
подчеркивает Илья Леонидо-
вич Ерихонов, «необходимо,
чтобы государственная соб-
ственность области работа-
ла не в интересах отдельных
личностей, а способствовала
улучшению жизни всего на-
селения».

О том, насколько это уда-
ется депутатам, – сегодняш-
няя публикация.

За все время работы комис-
сии депутатами было подготов-
лено и внесено на рассмотре-
ние областной Думы около 50
нормативных правовых актов,
регулирующих вопросы аренды
областной собственности, пре-
образования отношений собст-
венности, осуществления госу-
дарственной (областной) под-
держки инвестиционной дея-
тельности и ряд других.

Депутатами были разрабо-
таны механизмы по эффектив-
ному использованию област-
ной собственности, которые на-
шли свое отражение в таких за-
конах, как «О перечислении
части прибыли областными
государственными унитар-
ными предприятиями», «Об
областном залоговом фон-
де», в постановлениях, регла-
ментирующих порядок предос-
тавления областной собствен-
ности в аренду и методику ее
расчета.

В комиссии работают депу-
таты, обладающие значитель-
ным опытом, имеющие высо-
кий профессиональный уро-
вень, занимающие руководя-
щие должности в различных
отраслях экономики и соци-
альной сферы Воронежской
области. Среди них: Бай Ю.А.  -
сопредседатель Воронежской
областной Общественной па-
латы, Васильев И.С. - началь-
ник Воронежского отделения
ЮВЖД - филиала ОАО РЖД,
Некрасов В.Н. - начальник
коммерческого центра Воро-
нежского комбината строи-
тельных материалов, Почива-
лов С.Н. – генеральный дирек-
тор ООО «Адвекция», Федоров
Г.Ф. - председатель исполни-
тельного комитета ассоциации
«Центрально-Черноземная»,
Константинов С.С. - директор
предприятия «Нововоронеж-
атомтехэнерго».

С 1 января 2004 года про-
ведено 3 заседания комис-
сии.

Рассмотрено 10 вопро-
сов.

В залоговый фонд -
новые объекты

Одним из способов эффек-
тивного использования облас-
тной собственности является
формирование областного за-
логового фонда, под залог
объектов которого воронеж-

ские сельхозтоваропроизво-
дители получают кредиты для
проведения посевных работ, а
предприниматели - для реали-
зации социально значимых
для области инвестиционных
проектов.

Закон «Об областном зало-
говом фонде» был принят в
2002 году. Для его реализации
областная Дума каждый год
утверждает перечень объек-
тов, которые входят в залого-
вый фонд. В 2003 году было
передано в залог 54 област-
ных объекта недвижимости
общей площадью 229553,7
кв.м,  рыночной стоимостью
2016,6 млн. рублей. Заключе-
но 58 договоров ипотеки (за-
лога). Под обеспечение этой
недвижимостью привлечено
банковских кредитов в эконо-
мику области на сумму 1163,3
млн.рублей.  В конце 2003
года был утвержден перечень
объектов залогового фонда,
включающий в себя 111
объектов недвижимости на
сумму 2411, 711 млн. рублей
и 7 пакетов акций на сумму
175964 тыс. рублей. Включе-
ние  в перечень новых объек-
тов - дополнительная возмож-
ность по получению кредитов
предприятиями города и обла-
сти для реализации инвестици-
онных проектов, что позволя-
ет создавать новые рабочие
места, пополнять бюджеты
всех уровней.

22 апреля депутаты приня-
ли постановление «О внесении
изменений в постановление
Воронежской областной Думы
№746-III-ОД «Об утверждении
перечня объектов залогового
фонда Воронежской области в
2004 году». Залоговый фонд
Воронежской области попол-
нился 44 объектами недвижи-
мого имущества на сумму 14
322, 335 тысячи рублей.

Поможем малому
предпринимательству

Действующий областной
Закон «Об областном залого-
вом фонде» предусматривает
перечень категорий, которым
предоставляются государ-
ственные (областные) гаран-
тии за счет объектов областно-
го залогового фонда.

В настоящее время в комис-
сии подготовлен ко второму
чтению проект закона по вне-
сению изменений в назван-
ный нормативный акт. Измене-
ния позволят субъектам мало-
го предпринимательства полу-
чать кредиты под залог объек-
тов областного залогового
фонда. Это очень важно для
развития малого предприни-
мательства в нашей области.

Начиная с 1998 года, на тер-
ритории области ежегодно ре-
ализуется Программа развития
и поддержки предприниматель-
ства Воронежской области,
благодаря которой меры по го-
сударственной поддержке ма-
лого бизнеса находят свое

практическое воплощение. В
процессе  реализации про-
грамм в этот динамично разви-
вающийся сектор экономики
региона удается также привле-
кать внешние инвестиции (со
стороны федерального бюдже-
та, коммерческих банков, меж-
дународных фондов), однако
прямого бюджетного финанси-
рования совершенно недоста-
точно для быстрого и устойчиво-
го развития субъектов малого
предпринимательства на всей
территории области. В частно-
сти, за прошедшие несколько
лет сумма, предусматриваемая

необходимо совершенствовать
областное законодательство в
целях получения максимально
возможных доходов от управ-
ления и распоряжения област-
ной собственностью.

О результативности усилий
депутатов можно судить по ро-
сту неналоговых платежей в
областной бюджет:

2001 г. - 4633 тыс. руб;
2002 г. - 43836 тыс. руб;
2003 г. - 186403 тыс. руб.

В 1-м квартале 2004 года
от использования областной
собственности в областной

работает зоосад – выставка
экзотических животных, кото-
рый посещают в год более 100
тысяч жителей Воронежской
области. Долгое время денеж-
ные средства на его содержа-
ние выделяло ОАО «ВАСО», од-
нако в последнее время пред-
приятие не имеет возможнос-
ти в полной мере финансиро-
вать зоосад.

Для того, чтобы сохранить
зоосад для жителей Воронеж-
ской области,  необходимо ре-
шить вопрос о  создании на
базе зоосада государственно-
го учреждения или иной орга-

мое имущество и сделок с ним
для отдельных категорий пла-
тельщиков.

За последние годы в комис-
сию поступило множество об-
ращений от граждан, руководи-
телей организаций по вопро-
сам платы за государственную
регистрацию. В предлагаемом
проекте закона нашли свое от-
ражение многие предложения
избирателей.  Например, в дей-
ствующем законе выделен ряд
категорий, которые платят за
госрегистрацию в пониженном
размере. Предусмотрено, что
при госрегистрации права соб-
ственности, возникшего  в ре-
зультате приватизации жилого
помещения инвалидами и вете-
ранами войны, ветеранами бо-
евых действий, чернобыльца-
ми, членами семей погибших
военнослужащих размер платы
составляет 10 рублей.

Члены комиссии предлагают
расширить список лиц, которые
будут иметь льготы при регист-
рации права собственности,
возникшего в результате  при-
ватизации жилого помещения.
Граждане из подразделений
особого риска, лица, подверг-
шиеся воздействию радиации,
будут платить 10 рублей вмес-
то 100 рублей, инвалиды I и II
групп - 50 рублей вместо 100,
несовершеннолетние наслед-
ники в результате наследова-
ния жилого помещения - 50 руб-
лей вместо 100.

Сегодня возникла необхо-
димость повысить плату за гос-
регистрацию (в основном по-
вышение касается юридиче-
ских лиц – размер платы за
госрегистрацию, как жилых,
так и нежилых объектов, повы-
шается до 6000 рублей), так
как поступающая в настоящее
время     плата за госрегистра-
цию не позволяет в должной
мере поддерживать и разви-
вать систему государственной
регистрации прав, что может
привести к ликвидации фили-
алов в районах области.

Депутаты стремятся законо-
дательно урегулировать разре-
шение проблемы, имеющей
большое социальное значе-
ние. В настоящее время плата
за госрегистрацию права об-
щей долевой собственности на
земельный участок с каждого
владельца земельной доли со-
ставляет 300 рублей. При сред-
нем количестве собственни-
ков земельных долей сельско-
хозяйственных предприятий
400 человек размер оплаты
составляет 120000 рублей.
Данная регистрация права на
выделенный земельный учас-
ток необходима для дальней-
шей регистрации договоров
аренды земельного участка.
Проектом закона предлагает-
ся уменьшить плату в 6 раз (ус-
тановить 50 рублей), что помо-
жет снизить издержки сель-
скохозяйственных предприя-
тий Воронежской области.

Подготовила
Ольга РУДЕНКО.

На совместном заседа-
нии постоянных комис-
сий по строительному
комплексу и коммуналь-
ному хозяйству и по де-
лам молодежи, культуре
и спорту под председа-
тельством Михаила Рука-
вицына депутаты рас-
смотрели несколько воп-
росов.

Первым из них значи-
лось обсуждение област-
ной целевой программы
«Обеспечение жильем мо-
лодых семей (2004-
2010гг.)». Она должна реа-
лизоваться в рамках феде-
ральной программы «Жи-
лище». Средства будут при-
влечены из областного и
федерального бюджетов, а
также внебюджетных ис-
точников.

Программа действитель-
но необходима, поскольку
она поможет создать систе-
му государственной поддер-
жки молодых семей для ре-
шения жилищной пробле-
мы. Цель – улучшить демог-
рафическую ситуацию, ко-
торая сегодня оставляет
желать лучшего. Финансо-
вая помощь государства
должна стать действенным
механизмом для стимулиро-
вания рождаемости. В про-
грамме могут принять учас-
тие молодые супруги (воз-
раст которых не превышает
30 лет), нуждающиеся в
улучшении жилищных усло-
вий. В Воронежской облас-
ти таких семей более пяти
тысяч.

 Несмотря на оптимис-
тичные перспективы по ре-
ализации этой программы,
озвученные представите-
лем профильного управле-
ния администрации облас-
ти, депутаты разошлись во
мнениях об эффективности
подобных мероприятий.
Деньги на их осуществле-
ние в бюджете области не
заложены (программа раз-
рабатывалась, когда глав-
ный финансовый документ
был уже принят), проект
схож с ипотечным кредито-
ванием, четко не прописан
механизм отбора семей
для участия в программе.

Однако, несмотря на не-
которые недостатки, зако-
нодатели все же пришли к
единому выводу – про-
грамму поддержать надо.
Можно внести  необходи-
мые изменения в закон об
областном бюджете, тем
самым область покажет
свою заинтересованность
в участии в федеральной
программе.

Далее депутаты перешли
к вопросам финансирова-
ния мероприятий и учреж-
дений, подведомственных
профильным управлениям
администрации области.
Законодатели заслушали
информацию представите-
лей управления по моло-
дежной политике Главного
управления образования,
управления по физической
культуре и спорту, а также
управления культуры. Как
отметили все выступавшие,
денежные средства выде-
ляются в соответствии с ут-
вержденным планом, более
ритмично, чем в прошлом
году, финансирование со-
ставляет практически сто
процентов.

Полина ОРЕХОВА.

18 мая в Парламентс-
ком центре под председа-
тельством Владимира
Ключникова состоялось
заседание постоянной ко-
миссии областной Думы
по промышленности,
транспорту, связи.

Члены комиссии реко-
мендовали для рассмотре-
ния на заседании област-
ной Думы областную целе-
вую программу «Развитие«Развитие«Развитие«Развитие«Развитие
инновационной деятель-инновационной деятель-инновационной деятель-инновационной деятель-инновационной деятель-
ности в промышленностиности в промышленностиности в промышленностиности в промышленностиности в промышленности
Воронежской области наВоронежской области наВоронежской области наВоронежской области наВоронежской области на
2005-2008 годы».2005-2008 годы».2005-2008 годы».2005-2008 годы».2005-2008 годы».

Занимая третье место в
Центральном федеральном
округе после Москвы и
Московской области по чис-
ленности персонала и числу
организаций, выполняю-
щих научно-технические ис-
следования и разработки,
Воронежская область не в
полной мере использует
свой интеллектуальный по-
тенциал. В основных отрас-
лях промышленности число
крупных и средних предпри-
ятий, применяющих иннова-
ционные технологии, не пре-
вышает 9 процентов, объем
инновационной продукции в
объеме отгруженной про-
мышленной продукции – 4
процента, недостаточно раз-
вита инфраструктура под-
держки инновационной дея-
тельности. Основной целью
программы является созда-
ние региональной иннова-
ционной системы, которая
должна обеспечить эконо-
мические, правовые и орга-
низационные условия для
поэтапного перехода про-
мышленности Воронежской
области на инновационный
путь развития на основе ус-
коренного внедрения и ком-
мерциализации наукоемких
технологий. Основу выпол-
нения целевой программы
составит реализация конк-
ретных инновационных про-
ектов и комплексного плана
мероприятий, направлен-
ных на коммерциализацию
инноваций с целью реализа-
ции их на рынке или исполь-
зования в хозяйственном
обороте.

Депутаты одобрили изме-
нения в статьи 43 и 62 Фе-
дерального закона «У«У«У«У«Уставставставставстав
железнодорожного транс-железнодорожного транс-железнодорожного транс-железнодорожного транс-железнодорожного транс-
порта РФ»,порта РФ»,порта РФ»,порта РФ»,порта РФ», которые умень-
шают ответственность за за-
держку вагонов, и поддер-
жали обращение Законода-
тельного собрания Влади-
мирской области к Прави-
тельству РФ, Государствен-
ной Думе Федерального Со-
брания РФ о проблемах во проблемах во проблемах во проблемах во проблемах в
сфере пассажирских пере-сфере пассажирских пере-сфере пассажирских пере-сфере пассажирских пере-сфере пассажирских пере-
возок транспортом общеговозок транспортом общеговозок транспортом общеговозок транспортом общеговозок транспортом общего
пользования.пользования.пользования.пользования.пользования.

Члены комиссии также
поддержали законодатель-
ную инициативу Законода-
тельного собрания Челя-
бинской области о внесе-о внесе-о внесе-о внесе-о внесе-
нии изменений в Феде-нии изменений в Феде-нии изменений в Феде-нии изменений в Феде-нии изменений в Феде-
ральный закон «Об обяза-ральный закон «Об обяза-ральный закон «Об обяза-ральный закон «Об обяза-ральный закон «Об обяза-
тельном страхованиительном страхованиительном страхованиительном страхованиительном страховании
гражданской ответствен-гражданской ответствен-гражданской ответствен-гражданской ответствен-гражданской ответствен-
ности владельцев транс-ности владельцев транс-ности владельцев транс-ности владельцев транс-ности владельцев транс-
портных средств».портных средств».портных средств».портных средств».портных средств».

Сергей ПОПОВ.

в областном бюджете  на эти
цели, никогда не превышала
5,9 млн. руб. Освоение меха-
низма залогового обеспечения
исполнения обязательств
субъектов малого предприни-
мательства перед региональ-
ными банками позволит при-
влечь в этот сектор экономики
дополнительные финансовые
средства. Данный механизм
является одним из наиболее
действенных в развитых стра-
нах мира и хорошо отработан в
некоторых регионах России:
Свердловской области, Ниже-
городской, Смоленской облас-
тях, Республике Чувашия и др.
Необходимым правовым осно-
ванием для реализации меха-
низма на территории Воронеж-
ской области является прямое
указание в областном законе
на использование объектов
залогового фонда для обеспе-
чения исполнения обяза-
тельств субъектов малого пред-
принимательства и привлече-
ния финансирования к про-
граммам развития и поддерж-
ки малого предприниматель-
ства.

Пополняем бюджет
Областная собственность –

один из источников пополнения
доходной части областного
бюджета. Позиция комиссии:

бюджет перечислено 34020
тыс. рублей.

Сегодня депутаты, входящие
в состав комиссии, работают
над совершенствованием спо-
собов регулирования имуще-
ственных отношений в области.
Одна из первоочередных задач
- необходимость пересмотра
методики определения разме-
ра арендной платы за нежилые
помещения (здания), сооруже-
ния, оборудование областного
уровня собственности. Напри-
мер, предложение депутата
Сергея Почивалова – суще-
ственно уменьшить количество
коэффициентов в формуле рас-
чета арендной платы  (в насто-
ящее время их десять) для про-
зрачности расчета, увеличить
коэффициент территориальной
зоны (за помещения в центре
города необходимо платить
больше), повысить коэффици-
ент, учитывающий вид деятель-
ности организации-арендатора
(банки должны платить боль-
ше). Основная идея – прибли-
зить арендную плату за поме-
щения областного уровня соб-
ственности к рыночной стоимо-
сти.

Чтобы сохранить
зоосад

В Воронеже в парке авиа-
строителей с конца 90-х годов

низации с выделением строки
финансирования на эти цели
из областного бюджета, опре-
делить  структурное подразде-
ление администрации области,
которое будет курировать со-
зданную организацию.

Первый шаг на пути к реше-
нию проблемы сделан: на сво-
ем заседании 22 апреля обла-
стная Дума приняла решение о
передаче имущества в соб-
ственность области.

О правах
на недвижимое
имущество

В настоящее время в комис-
сии разработан проект закона
«О внесении изменений в За-
кон Воронежской области
«Об отношениях, возникаю-
щих в системе государствен-
ной регистрации прав на не-
движимое имущество и сде-
лок с ним». Необходимость
внесения изменений в дей-
ствующий закон вызвана ря-
дом причин. Во-первых, со вре-
мени принятия областного за-
кона прошло почти пять лет и
федеральное законодатель-
ство претерпело за эти годы
значительные изменения. Во-
вторых,  необходим более диф-
ференцированный подход к
плате за государственную ре-
гистрацию прав на недвижи-

Инновации  -
в промышленность

«Дискуссионное»
жилье

Медикам необходимы гарантии. Пациентам – тоже
Проект закона «О правах медицинских ра-

ботников в Воронежской области» по-прежне-
му «сыроват» и требует доработки. Кроме того,
приниматься он должен не сам по себе, а в
пакете с другим, не менее значимым докумен-
том - законопроектом о правах пациентов.

К такому выводу пришли участники заседания
постоянной комиссии областной Думы по охране

здоровья, возглавляемой Сергеем Бредихиным. Со-
стоялось оно в минувшую пятницу в Парламентском
центре. Кроме депутатов Вячеслава Захарова, Ни-
колая Куралесина, Юрия Бая в обсуждении приняли
участие консультант института регионального зако-
нодательства Людмила Сухинина и председатель
обкома профсоюзов работников здравоохранения
Людмила Подтынникова.

Проект закона разработан институтом региональ-
ного законодательства в 2001 году, когда положе-
ние дел в сфере здравоохранения было принципи-
ально иным. Разработан, по словам Людмилы Сухи-
ниной, с поправкой на то, что «закон о правах паци-
ентов принят не будет»…

Дело в том, что на думских слушаниях, посвящен-
ных законопроекту «О правах пациентов» образца
1999 года, депутаты-медики предыдущего созыва
категорически воспротивились его принятию. При-
чина – отсутствие проекта закона о статусе медра-
ботников. Поэтому было решено работать над тем и
другим документом параллельно.

Вопрос о том, почему в предложенном тексте за-
конопроекта больше сказано о правах пациентов,
нежели медиков, так и повис в воздухе. Его рассмот-

рение отложено до 10 июня. К этому времени будет
сформирована рабочая группа в составе депутатов
– членов профильных и думских комиссий  по охра-
не здоровья и по труду и социальной защите населе-
ния, а также специалистов профильных управлений
администрации области, обкома профсоюзов работ-
ников здравоохранения, института регионального за-
конодательства, государственно-правового управле-
ния областной Думы.

Принципиальный момент: работать над законо-
проектами о правах медицинских работников и за-
щите прав пациентов решено одновременно. «Они
настолько тесно взаимосвязаны, что, если рассмат-
ривать их в отдельности, пострадают оба. Так что при-
нимать подобные законы следует пакетом», -  убеж-
ден Вячеслав Захаров, депутат и главный врач город-
ской поликлиники №4 (Коминтерновский район Во-
ронежа).

Рассуждая о необходимости социальной защиты
тружеников в белых халатах, Вячеслав Петрович, в
частности, отметил:

- Готовится глубокая реформа системы здравоох-
ранения. Лечебные учреждения получат больше
прав, но и больше обязанностей. В связи с этим воп-

рос о защите прав медработников как никогда ак-
туален.

К примеру, размер заработной платы в лечеб-
ных учреждениях зависит сегодня от соответству-
ющих решений на муниципальном и областном
уровнях. Но в настоящее время решается вопрос
(и, скорее всего, он будет решен положительно) о
том, что размер заработной платы будет зависеть
от самих лечебных учреждений. И здесь перечень
прав медработников резко меняется. Им придется
апеллировать не к руководству муниципальных об-
разований, а, прежде всего, к самим себе: что за-
работают, то и получат. К тому же изменится струк-
тура контролирующих органов. Чтобы избежать
произвола с чьей бы то ни было стороны, медиков
необходимо защитить в социальном плане.

Кроме того, говорилось на заседании, закрепив
права медработников, мы тем самым отстаиваем
и права пациентов. Гарантии – это залог добросо-
вестной и качественной работы.

По словам депутатов, они приложат максимум
усилий, чтобы оба законопроекта были вынесены
на обсуждение осенью.

Екатерина СОЛОДОВНИКОВА.Ф
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Этот вопрос поднял депутат
Владимир Сорокин.

Так как специфика дея-
тельности сельскохозяй-
ственных предприятий обус-
ловлена сезонностью выпол-
няемых работ, в большинстве
случаев требуется привлече-
ние иностранных работников
не на полный год, а на один-
два месяца. Например, на
прополку сахарный свеклы
или сбор ягод.

Однако при этом руководи-
телям хозяйств приходится

Вместе решать задачи АПК
На совместном заседании постоянных комиссий област-

ной Думы по аграрной политике (председатель Николай Га-
поненко) и по земельным вопросам, экологии и природо-
пользованию (председатель Татьяна Мещерякова) особое
внимание было уделено проблеме снижения государствен-
ной пошлины при привлечении иностранных работников на
сезонные сельскохозяйственные работы.

выплачивать госпошлину без
учета дифференцированного
размера суммы в зависимос-
ти от длительности использо-
вания хозяйствами иностран-
ных работников. Она состав-
ляет 3000 рублей за привле-
чение и использование инос-
транных работников, плюс
1000 рублей за разрешение
на работу иностранному граж-
данину или лицу без граждан-
ства.

(Окончание на 4-й стр.)
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Фото Дмитрия ШИКУЛЫ.
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БУКВА ЗАКОНА

Недавно принятый областной Думой За�
кон «О внесении изменений в Закон Воро�
нежской области «О семеноводстве» суще�
ственно снижает административные барье�
ры на пути тех, кто желает заниматься этим
видом деятельности.

В новом законе прописано: «Репродуктив�
ные семена могут производиться и реализо�
вываться любыми заинтересованными фи�
зическими и юридическими лицами».     Специ�
альное разрешение, или лицензия, как было
раньше, теперь для этого не требуется. Выра�
щивать и предлагать на рынке семенной мате�
риал наряду с крупными специализированны�
ми хозяйствами отныне могут и предпринима�
тели с «юридическим лицом», и бабушка, поже�
лавшая продать пару�тройку мешков семечек
со своего огорода.

Принятие этого нормативного акта было
вызвано необходимостью привести областной
Закон «О семеноводстве» в соответствие изме�
нившемуся федеральному законодательству, и
в первую очередь � Федеральному закону «О се�
меноводстве» (в редакции Федерального зако�
на от 10 января 2003 года №15�ФЗ).

Положительные стороны снятия бюрократи�
ческих препон и запретов очевидны. Кроме
того,  одной кормушкой для чиновников стало
меньше. Предприниматели от этого, безуслов�
но, только выиграют, да и многие сельхоз�
товаропроизводители тоже. Однако есть и дру�
гая сторона медали, из�за чего на стадии обсуж�
дения законопроекта мнения разделились.

Ряд депутатов�аграриев считает, что отмена
лицензий приведет к выбросу на рынок продук�
ции неизвестного происхождения, массовому
заражению семян злостными сорняками и в ко�
нечном итоге нанесет тяжелейший урон се�

Зерна � от плевел
менному делу. Они убеждены, что условия допус�
ка к этому ответственному занятию должны
быть по�прежнему весьма строгими, а возмож�
но, их нужно еще ужесточить.

Но ведь порядок производства любой продук�
ции, требования к качеству и юридическая от�
ветственность за их нарушение  всесторонне оп�
ределены в нашем законодательстве и четко
закрепляются в договорных обязательствах. До�
статочно вспомнить, что поставляемые партии
семян обязательно сопровождаются документа�
ми, подтверждающими их качество, � сертифи�
катами. Более того, все поступающие в область
семена должны проходить анализ в контрольно�
семенной лаборатории. При соблюдении этих и
других необходимых условий опасность завоза
карантинного сорняка может быть сведена к ми�
нимуму. Если же такое случится,   или, скажем,
вместо культурного растения на поле вырастет
сурепка (а наличие лицензии от этого не заст�
раховывает), должны активно применяться ры�
чаги юридического и финансово�экономическо�
го воздействия. Они же, как считают разработ�
чики закона и его сторонники, сами по себе яв�
ляются достаточным сдерживающим фактором
для недобросовестных производителей.

Эти аргументы стали решающими для приня�
тия закона.

Андрей ПАВЛОВ.

ДЕПУТАТ В СВОЕМ ОКРУГЕ

«Коллектив медработни�
ков, администрация и паци�
енты  МУЗ «Павловская ЦРБ»
выражают Вам свою искрен�
нюю благодарность за пре�
доставленную в пользование
больных в рамках благотво�
рительной помощи остро не�
обходимую мебель � 300 при�
кроватных тумбочек…».

Такими словами начинается
благодарственное письмо кол�
лектива Павловской централь�
ной  районной больницы на
имя депутата Воронежской об�
ластной Думы по Павловскому
избирательному округу, гене�
рального директора ОАО «Пав�
ловскгранит» Сергея Поймано�
ва. Новые тумбочки «посели�
лись» в районной больнице в
мае этого года.

«Данная помощь, � говорит
далее в своем письме депута�
ту главный врач Павловской
ЦРБ Стасис Бачянскас, � помо�
жет улучшить бытовые и са�
нитарно�гигиенические ус�
ловия больных, находящих�
ся на лечении в стационаре
МУЗ «Павловская ЦРБ», а,
следовательно, Вы помогае�
те укреплять здоровье на�
ших земляков.

Администрация Павлов�
ской центральной районной
больницы по праву считает
Вас достойным депутатом
Воронежской областной
Думы. Своими действиями
Вы постоянно доказываете,
что искренне болеете за
дело, которое Вам довере�
но, тем самым вносите кон�
кретный вклад в решение
проблем, стоящих перед
здравоохранением Павлов�
ского района. Огромное Вам
спасибо за столь щедрый
подарок для больных МУЗ
«Павловская ЦРБ». Надеем�
ся, что жест доброй воли че�
ловека и депутата Воронеж�
ской областной Думы ока�
жется не последним в этом
году. Дай Бог Вам и Вашей
семье сил, здоровья, благо�
получия и процветания!»

Бачянскас прав: Сергей
Пойманов с самых первых сво�
их шагов  в качестве  депутата
областной Думы уделял особое
внимание именно проблемам
здравоохранения своего род�
ного района. Задача улучше�
ния медицинского обслужива�
ния населения путем совер�
шенствования материально�
технической базы лечебных
учреждений значилась в спис�
ке наиболее важных наказов
избирателей Павловского
района, данных Пойманову во
время минувшей избиратель�
ной кампании. Этот наказ пос�
ледовательно реализуется
Сергеем Петровичем на протя�
жении всего времени его депу�
татства. Шаг за шагом, благо�
даря усилиям депутата област�
ной Думы, павловская медици�
на укрепляет свои позиции. Не
последнюю роль в этом, безус�
ловно, играет совместная ра�
бота генерального директора
ОАО «Павловскгранит» с адми�
нистрацией Павловского рай�
она и, в первую очередь, с гла�
вой администрации Николаем
Пришутовым.

О строгом следовании нака�

«Спасибо, что искренне
болеете за дело…»

� благодарят павловские медики депутата
областной Думы Сергея ПОЙМАНОВА

зам, полученным от избирате�
лей, говорит тот факт, что бук�
вально самым первым шагом
в депутатской деятельности
Сергея Пойманова стало фи�
нансирование пристройки к
неврологическому отделению
Павловской ЦРБ. Вслед за
этим была помощь ОАО «Пав�
ловскгранит» в строительстве
нового лечебно�диагностиче�
ского корпуса районной боль�
ницы. На эти цели благодаря
содействию Пойманова было
выделено около 2 миллионов
рублей. Начиная с этого года,
к финансированию строитель�
ства нового корпуса планиру�
ют подключиться областной и
федеральный бюджеты. На это
направлены усилия Поймано�
ва  как депутата областной
Думы.

Все перечисленное � наибо�
лее яркие примеры, характери�
зующие помощь Пойманова
здравоохранению Павловского
района. Вместе с тем  нельзя не
сказать о той «малозаметной»
помощи, которую ОАО «Павлов�
скгранит» оказывает родной
медицине практически ежед�
невно. Это и приобретение хала�
тов, сумок�укладов, спец�
одежды, постельного белья,
ковролина и отделочных мате�
риалов для ремонта кабинетов,
а также посильная помощь стро�
ительными материалами � щеб�
нем, песком из отсевов дробле�
ния, бутовым камнем. По сло�
вам Стасиса Бачянскаса, ГОК
помогает постоянно, «такого не
было, чтобы  в нашей  просьбе
нам отказали». В целом на эти
цели за период с 2001 года по
настоящий момент предприяти�
ем было израсходовано 1485,2
тысячи рублей. Всего же за пе�
риод с 2000 года по настоящее
время в качестве благотвори�
тельной и спонсорской помощи
МУЗ «Павловская ЦРБ» получи�
ла  от ОАО «Павловскгранит» и С.
Пойманова почти три миллиона
рублей.

Недавно павловские меди�
ки обратились к Сергею Пой�
манову помочь обновить так
называемый мягкий медицин�
ский инвентарь, а если проще
� наволочки и простыни для
больных. За это дело взялся
швейный цех ОАО «Павловск�
гранит». Уже закуплены все не�
обходимые материалы, и в са�
мое ближайшее время по�
стельное белье с «иголочки»
поступит в распоряжение Пав�
ловской ЦРБ.

Одно из приоритетных на�
правлений депутатской дея�

тельности Сергея Пойманова �
поддержка дорожного строи�
тельства на селе. Она  предус�
матривает постоянную по�
мощь сельским советам Пав�
ловского района, а также дру�
гим учреждениям и организа�
циям  в виде щебня и песка из
отсевов дробления. Стоит под�
черкнуть, что эта работа про�
водится Поймановым также в
строгом следовании наказам
избирателей. Только за про�
шлый год объем такого рода
благотворительной помощи
ОАО «Павловскгранит»  в де�
нежном выражении превысил
990 тысяч рублей. Щебень и
отсев в 2003 году получили, в
частности, администрация го�
рода Павловска, СХА «Заря» и
«Дзержинский», МУП «Бытсер�
вис», Серафимо�Саровский
монастырь, храм Архангела
Михаила, Задонский женский
монастырь, СОПК «Сирень»,
Ерышовская, Александровс�
кая сельские администрации,
Петровский, Покровский, Ло�
севский, Р. Буйловский, А. Дон�
ской, Песковский сельский со�
веты.

Все эти годы в Павловске
работает общественная при�
емная депутата  Сергея Пойма�
нова. Чтобы ни случилось, по
адресу:  Гранитный, 32, каждую
первую и третью среду месяца
с 14 до 17 часов ведут прием
избирателей помощники Пой�
манова по областной Думе. В
среднем в один рабочий день
на имя Сергея Пойманова ре�
гистрируется порядка 3�4 об�
ращений. Таким образом, в год
их набирается около  тысячи.
Всего же, за весь период депу�
татства генерального директо�
ра ОАО «Павловскгранит», к
нему обратилось почти 3 тыся�
чи человек. Учитывая, что ОАО
«Павловскгранит» является
крупнейшим предприятием
района, на котором работает
свыше 2,5 тысячи человек,
большая часть обращений к
депутату так или иначе исходит
от работников общества или
членов их семей. Достаточно
сказать, что только на спон�
сорскую и благотворительную
деятельность при содействии
Пойманова ОАО «Павловскгра�
нит» в 2002 году израсходова�
ло 2793,3 тысячи рублей, в
2003  � 2625,4 тысячи рублей.

Разумеется, это только ма�
лая часть той работы, которую
ведет депутат областной Думы
Сергей Пойманов на пути осу�
ществления наказов избира�
телей Павловского района.
Есть еще огромное направле�
ние, связанное с депутатской
деятельностью в области обра�
зования Павловского района,
заслуживающее отдельного
большого разговора. Есть  де�
ятельность, направленная на
работу с молодежью города
Павловска и района, совер�
шенствование ее досуга путем
ремонта и строительства но�
вых спортивных сооружений,
спортзалов, финансирования
летних и оздоровительных ме�
роприятий. Есть планы по стро�
ительству жилья в Павловске.
И главное, есть желание рабо�
тать дальше.

Маргарита ГЛОТОВА.

Редакционная коллегия: А.М. НАКВАСИН (председатель), И.Л. ЕРИХОНОВ, Ю.А. ПЛЕТНЕВА, С.И. РУДАКОВ, В.И. СЕЛЮТИН, И.В. ТРАНЬКОВА.                                                                                                 Ответственный за выпуск � А.В.ПАВЛОВ.
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Такой порядок вещей вы�
нуждает руководителей сель�
скохозяйственных предприя�
тий идти на нарушение зако�
нодательства и использовать
иностранную рабочую силу
без оформления работников в
управлении по делам мигра�
ции ГУВД Воронежской обла�
сти, за что  и те, и другие под�
вергаются штрафам. По мне�
нию депутатов�аграриев, это
несправедливо, и надо искать

Вместе решать задачи АПК
возможности цивилизованно�
го решения проблемы.

В соответствии с Законом
Воронежской области «Об об�
ластном бюджете на 2004 год»
средства от госпошлин посту�
пят в бюджеты муниципаль�
ных образований. Так что те�
перь каждый район области
вправе самостоятельно ре�
шать вопросы, связанные с

использованием иностранной
рабочей силы. Для того чтобы
упростить ранее действовав�
шую процедуру, законодатели
предложили муниципальным
образованиям использовать
«типовой» проект решения ор�
ганов местного самоуправле�
ния, который поможет предот�
вратить правовые коллизии.

Письмо депутата Владими�

ра Сорокина направлено гла�
ве администрации области.

Законодатели решили со�
здать рабочую группу, кото�
рая займется изучением по�
ложения дел на ГУП Воро�
нежской области ветсан�
утильзавод «Гремяченский».

 Завод собственными силами
очищает территорию от трупов
животных и других отходов жи�

вотного происхождения. Причем
сбор инфицированного сырья, из
которого потом производится
мясокостная мука, проводится
без взимания платы за вызов.

Затраты предприятия пре�
вышают доходы, поэтому орга�
низовать нормальные условия
для работы завод не может.
Депутаты считают необходи�
мым поддержать завод, иначе
область может столкнуться с
серьезными экологическими
проблемами.

Полина ОРЕХОВА.

Степан КОНСТАНТИНОВ,  депутат областной Думы:

Главу администрации следует нанимать по контракту
РЕФОРМА  МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

Согласно новому Феде�
ральному закону «Об общих
принципах организации ме�
стного самоуправления» на�
личие в муниципальном об�
разовании главы муници�
пального образования стро�
го обязательно.

Законом закреплены три
варианта определения гла�
вы муниципального образо�
вания. В двух из них глава
избирается всем населени�
ем этого муниципального
образования и выполняет
одну из двух функций: или
глава муниципального об�
разования является одно�
временно главой админист�
рации – руководителем ис�
полнительного органа влас�
ти, или глава муниципально�
го образования одновре�
менно � руководитель пред�
ставительного органа (Думы
или Совета народных депу�
татов).

И третий вариант опреде�
ления главы муниципально�
го образования: это когда
избирает его представи�
тельный орган местного са�
моуправления, избранный,
в свою очередь, населени�
ем. В этом случае глава воз�
главляет представительный
орган и нанимается нанимается нанимается нанимается нанимается пред�
ставительным органом (Ду�
мой, Советом) на конкурс�
ной основе по контракту.

Нанимается глава адми�
нистрации по контракту и в
том случае, если глава муни�
ципального образования
избран в ходе всеобщего го�
лосования и возглавляет
представительный орган
местного самоуправления.

Выходит, что в трех вари�
антах определения главы
муниципального образова�
ния заложены два варианта
назначения главы админи�
страции. Вот ведь какой ре�
бус получается…

Вариант: всенародно из�
бранный глава муниципаль�
ного образования � глава

администрации является, на
мой взгляд, вредным. Думаю,
что представительным орга�
нам местного самоуправле�
ния целесообразно исполь�
зовать вариант, когда с пре�
тендентом на пост главы ад�
министрации, победившим в
открытом конкурсе, заклю�
чают контракт на срок полно�
мочий, предписанный уста�
вом муниципального образо�
вания.

Почему главу администра�
ции следует назначать по кон�
тракту, а не избирать всем на�
селением?

Первое: уже на стадии под�
готовки к выборам людям
предлагают «кота в мешке».
Население выбирает либо
того, кто больше обещает и
чаще «светится» на публике,
либо того, кто лучше выступит
в теледебатах. Оценить дело�
вые качества претендента на
пост главы администрации из�
биратель, как правило, не в
состоянии.

Глава администрации –
это, в первую очередь, ме�
неджер, управленец, кото�
рый должен владеть вопро�
сами экономики, финансо�
вой деятельности, разбираю�
щийся в юриспруденции. А
зачастую в главы админист�
рации стремятся люди, не
обладающие достаточным
запасом знаний и опыта.

Еще один серьезнейший
недостаток – благоприятное
условие для возникновения
коррупции уже на стадии вы�
боров, как ни странно это
звучит.

Чтобы избраться главой му�
ниципального образования –
главой администрации, требу�
ются не сотни тысяч – милли�
оны рублей. Собственных де�
нег – или мало, или жалко.
Как правило, финансовую по�
мощь предлагают люди, кото�
рые кровно заинтересованы в
победе того или иного канди�
дата. А это что означает? Дол�
жность приличную кому�то в

мэрии, хороший участок зем�
ли под строительство, иные
преференции. В итоге: вновь
избранный глава муниципаль�
ного образования � глава ад�
министрации повязан по ру�
кам и ногам на стадии выбо�
ров всевозможными обяза�
тельствами.

Кроме того, весьма вре�
ден существующий  разрыв
между областной и местной
исполнительными властями,
закрепленный на законода�
тельном уровне. Органы го�
сударственной власти совер�
шенно утратили администра�
тивные рычаги влияния на
тех, в чьих руках сосредото�
чены бюджетные средства и
на ком большая ответствен�
ность за состояние муници�
пальных хозяйств.

Немаловажно и то, что
глава муниципального обра�
зования – глава администра�
ции сосредоточивает в своих
руках огромную власть. Он –
главный распорядитель фи�
нансовыми ресурсами, хо�
зяйством. Но, кроме того, он
же подписывает все реше�
ния и постановления, приня�
тые Думой (либо Советом на�
родных депутатов), и облада�
ет правом вето…

Таким образом, уже на
стадии формирования бюд�
жета, на стадии обсуждения
постановлений, других нор�
мативных правовых актов,
издаваемых представитель�

ным органом, глава города
или района, можно сказать,
рулит. А Дума, которой насе�
ление делегировало свои
полномочия, получается
ущербной. Это явный пере�
кос в сторону исполнитель�
ной власти. Хотя суть местно�
го самоуправления, как сле�
дует из Европейской хартии
о местном самоуправлении
(к которой мы, к слову ска�
зать, присоединились), из
нашей Конституции и законо�
дательства, заключается как
раз не в том, чтобы сосредо�
точивать в руках одного че�
ловека неограниченную
власть. Суть его – в выборе
населением своих предста�
вителей (депутатов), которые
призваны блюсти интересы
населения и контролировать
деятельность главы.

Каковы же преимущества
варианта, когда глава адми�
нистрации нанимается по
контракту, а глава муници�
пального образования воз�
главляет представительный
орган власти?

В этом случае главу адми�
нистрации выбирают по ито�
гам открытого конкурса. Две
трети из числа членов кон�
курсной комиссии утвержда�
ются представительным ор�
ганом местного самоуправ�
ления. Это должны быть из�
вестные и уважаемые в горо�
де люди: директора крупных
предприятий, представители
политических партий и дви�
жений, представители вете�
ранских организаций и так
далее. Но (внимание!) одна
треть кандидатур в члены ко�
миссии предлагается адми�
нистрацией области и утвер�
ждается областной Думой. То
есть руководство государ�
ственных органов власти
субъекта Федерации получа�
ет возможность участвовать
в подборе управленческих
кадров.

Глава администрации, на�
нятый по контракту, будет

стремиться выполнять свои
обязанности наилучшим об�
разом. Так же, как и испол�
нительный директор любого
акционерного общества, за
которым следят совет ди�
ректоров, акционеры.

В случае невыполнения
условий контракта или на�
рушения требований зако�
нодательства в любой мо�
мент ему можно предъявить
претензии. Правда, закон
защищает главу админист�
рации: Дума не вправе рас�
торгнуть контракт в одно�
стороннем порядке. Только
через суд.

Есть и еще один важный
момент. Глава муниципаль�
ного образования,  воз�
главляющий представи�
тельный орган, не вправе
давать прямые указания
главе администрации. Пос�
ледний действует в соот�
ветствии с уставом муници�
пального образования и
положениями и подчиняет�
ся только решениям Думы.
И то � только в пределах ее
полномочий. Здесь сохра�
няется баланс интересов
представительной и испол�
нительной властей.  Нет
того перекоса, как в случае
с главой муниципального
образования � главой ад�
министрации, избранным
населением.

Появляется возмож�
ность объективного кадро�
вого подбора с участием
администрации области,
возможность организации
предварительной подго�
товки претендентов на вы�
сокий пост.

Город или район – все
равно что огромное пред�
приятие. Только гораздо
более сложное. И руково�
дить его исполнительной
властью должен грамот�
ный и опытный хозяйствен�
ник.

Подготовила Екатерина
СОЛОДОВНИКОВА.

От старых проблем � к новым
О сложностях реализации но�

вого федерального закона о мес�
тном самоуправлении нашему
корреспонденту рассказывает
заместитель  директора Институ�
та регионального законодатель�
ства Николай  ТИХОМИРОВ:

� 8 октября прошлого года вышел
в свет новый Федеральный закон
«Об общих принципах организации
местного самоуправления в Россий�
ской Федерации».

Согласно статье 72 Конституции
Российской Федерации установле�
ние общих принципов организации
системы органов местного самоуп�
равления находится в совместном
ведении Российской Федерации и
субъектов Российской Федерации. К
сожалению, содержание понятия
«общие принципы» законодательно
не закреплено.  В связи с этим в но�
вом законе существенно измени�
лись как содержание «общих прин�
ципов», так и их часть, регулируемая
законами субъектов Российской
Федерации.

Раньше значительная часть воп�
росов местного самоуправления ре�
гулировалась законами субъектов
Российской Федерации. Так, в на�
шей области было принято более
пятнадцати законов Воронежской
области для правового обеспечения
деятельности муниципальных обра�
зований. Среди них такие, как «О ме�
стном самоуправлении в Воронежс�
кой области», «О муниципальной
службе в Воронежской области», «О
территориальном общественном са�
моуправлении в Воронежской обла�
сти» и ряд других. При вступлении в
действие нового закона, например,
формы непосредственного осуще�
ствления населением местного са�
моуправления, урегулированные в
законах Воронежской области «О
местном референдуме», «О собрани�
ях и сходах граждан», «О территори�
альном общественном самоуправ�
лении» и других, субъект Российской
Федерации, в основном, не регули�
рует, так как эти вопросы урегулиро�
ваны новым федеральным законом.
При необходимости дополнительное
регулирование этих вопросов, в ос�
новном процедурного характера,
должно производиться уставами му�
ниципальных образований.

Конечно, остались вопросы, кото�
рые должны регулировать законы
субъектов Российской Федерации, но
они должны приниматься чаще всего
только после принятия соответствую�
щих дополнительных федеральных
законов.

 Важный вопрос о границах между
муниципальными образованиями, в
частности, между городом Вороне�
жем и прилегающими районами, дол�
гое время висит в воздухе, так как в
дорыночные времена установлением
строгих границ даже между районами
и районами и городом Воронежем
особо не занимались. Теперь  же «ис�
торически сложившиеся границы»
между муниципальными образовани�
ями должны быть строго установлены
до 1 января 2005 года.

   В новом законе имеются приме�
ры и встречного перемещения полно�
мочий по правовому регулированию
отдельных вопросов. Например,
раньше представительные органы
муниципальных образований могли
именоваться собственным решением
различно – были (и пока есть) и Думы,
и Советы депутатов, и народные Со�
брания, и районные Советы, и др., как
того пожелали сами муниципальные
образования. Теперь же наименова�
ние представительного органа (так
же, как и главы муниципального об�
разования и местной администрации)
устанавливается законом субъекта
Российской Федерации.

Существенно и принципиально
изменилась и сама структура муни�
ципальных образований. Раньше
были равноправные перед законом,
равноодинаковые по предметам ве�
дения муниципальные образования,
независимо от того, является это му�
ниципальное образование населен�
ным пунктом, сельским советом,
районом, городом. Воронежская об�
ласть  была инициатором двухуров�
невого разделения муниципальных
образований. Муниципальные обра�
зования, территории которых не яв�
ляются частью территории других
муниципальных образований, отно�
сятся к муниципальным образова�
ниям  первого вида.  Это муници�
пальные районы, включающие в
себя муниципальные образования
сельский совет, населенный пункт и
др., то есть муниципальные образо�

вания второго вида и город Воро�
неж.

В новом федеральном законе му�
ниципальные образования делятся
не по принципу «независимости» тер�
риторий, а по, условно говоря, функ�
циональному принципу. Муниципаль�
ные образования, которые работают
в интересах жителей данного сообще�
ства, – это сельское  и городское по�
селения. Муниципальные образова�
ния, работающие в интересах не�
скольких подобных сообществ, реша�
ют вопросы межпоселенческого ха�
рактера – это муниципальный район.
Несколько общих вопросов, которые
интересуют ряд муниципальных обра�
зований типа сельский совет, также
делегируются  в муниципальный рай�
он. Имеется еще городской округ –
городское поселение, не входящее в
муниципальный район.

Изменились требования к порядку
формирования органов управления му�
ниципальных образований. Ранее и
глава муниципального образования, и
председатель представительного орга�
на, и глава администрации муници�
пального образования могли быть од�
ним и тем же лицом. Теперь же при со�
хранении равноправия муниципальных
образований как конституционного по�
ложения они стали неравноправны с
точки зрения предписанного им зако�
ном порядка формирования органов
местного самоуправления. В муници�
пальных образованиях с числом жите�
лей  меньше тысячи жителей допуска�
ется совмещение перечисленных выше
должностей одним лицом. В более
крупных по числу жителей муниципаль�
ных образованиях, если глава муници�
пального образования выбирается не�
посредственно гражданами,  он может
совмещать только пост главы админи�
страции. А если глава муниципального
образования выбирается представи�
тельным органом из своих депутатов,
то он может также быть его председа�
телем. И это в условиях, когда соглас�
но ст. 131 Конституции Российской
Федерации (п. 1, ч. 2) «структура орга�
нов местного самоуправления опреде�
ляется населением самостоятельно».

Новый закон создает много слож�

ностей в его реализации муниципаль�
ными образованиями, особенно в
сфере их финансирования. Соответ�
ствующие его положения заданы с
отсрочкой вступления их в силу до
принятия необходимых изменений в
Налоговый кодекс РФ и Бюджетный
кодекс РФ. Но в Законе «Об общих
принципах местного самоуправления
в РФ» прописаны нормы, увеличива�
ющие часть финансовых потребнос�
тей, которые муниципальные образо�
вания должны пополнять за счет соб�
ственных средств в переходный пери�
од 2007� 2009 гг.

А откуда возьмут эти средства му�
ниципальные образования?

Тут  принципиально существуют
два пути: либо муниципальное обра�
зование обладает собственностью,
которая приносит возрастающий до�
ход, либо возрастает часть налоговых
отчислений, остающаяся в распоря�
жении этого муниципального образо�
вания. Но соответствующие межбюд�
жетные  отношения должны быть уре�
гулированы заранее.

Другая проблема – финансовая
поддержка муниципальных образо�
ваний. Сейчас она нужна не с точки
зрения обеспечения их проживания,
а для  создания у муниципального об�
разования собственности, принося�
щей доход.

Значительно усложнилась кор�
ректировка уставов муниципальных
образований, так как часть рас�
сматриваемого закона вступила в
силу с момента опубликования, а
более значительная часть вступит в
силу с 1 января 2006 г. Однако и в
переходный период правовое регу�
лирование деятельности муници�
пальных образований в разные сро�
ки значительно изменяется соглас�
но статье 85 опубликованного зако�
на. Любая корректировка Устава
требует и длительного времени, и
финансовых средств. Институт реги�
онального законодательства при�
мет участие в этой работе, и глав�
ным критерием качества этой рабо�
ты будет строка еще действующего
закона, гласящая: «Ограничение
прав местного самоуправления, ус�
тановленных Конституцией Россий�
ской Федерации, запрещено».

Записал Дмитрий ШИКУЛА.

КОММЕНТАРИИ,
РАЗЪЯСНЕНИЯ
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Новый спектакль театра
драмы имени А.Кольцо-
ва «Как это все далеко –
любовь, весна и
юность…», поставленный
Анатолием Ивановым,
вызвал неоднозначную
оценку. Причем граница
полярных мнений про-
сматривается достаточ-
но четко – по одну
сторону ее зрители, с
трудом достающие
билеты на спектакль, по
другую сторону – крити-
ки. Ничего удивительно-
го в этом нет, подобная
ситуация встречается
довольно часто. Вспом-
ним хотя бы постановку
того же А.Иванова
«Прости меня, мой ангел
белоснежный» по ранним
произведениям А.П.Чехо-
ва. Тогда работа главре-
жа была подвергнута
уничтожающей критике с
приговором: «Нет, это не
Чехов!» Время рассуди-
ло. «Ангел» стал одним из
лучших  этапных  спек-
таклей Кольцовского
театра.
Сегодня читателям
«Коммуна» представляет
два взгляда на спек-
такль.

На перекрестке мненийНа перекрестке мненийНа перекрестке мненийНа перекрестке мненийНа перекрестке мнений

Возвращение с войны
 «Как это все далеко – любовь, весна и

юность…» – поет граммофонный, на нынеш-
ний слух чуть плосковатый голос в спектакле
Анатолия Иванова по мотивам рассказов Ан-
дрея Платонова. В этом песенном  перечисле-
нии ушедших, очень личных примет скрыта эпо-
ха, о которой мы помним все меньше и мень-
ше, а знание наше о ней становится все пута-
ней и хаотичней.

Анатолий Иванов взялся поставить спек-
такль о конце войны и о начале мирной жиз-
ни, о том нелегком рубеже, который отделяет
труд от сражения, воина-солдата – от мужа и
отца детей. Если задумал воссоздать образ
времени, то для этого необходимо довольно
много примет, узнаваемых и точных. Такая за-
дача определяет и ритм театрального расска-
за, его мерность и протяженность.

Рассказ Андрея Платонова «Возвращение»
(в ранней редакции «Семья Иванова») подверг-
ся в 1947 году уничтожающей критике как
«клеветнический». Гвардии капитан Иванов
«убывал из армии по демобилизации», то есть
возвращался с войны домой. На вокзале он
встречается с девушкой Машей, для нее воен-
ная жизнь тоже закончилась. Мимолетное чув-
ство связывает на несколько дней и ночей этих
двух людей, но затем герой рассказа Иванов
уходит, садится на поезд и едет к семье. Дома
его ждут жена и двое детей, с трудом выжи-
вавшие в тылу в дни военного лихолетья. Лю-
бовь Васильевна, жена Иванова, все силы от-
дает работе на кирпичном заводе, дом держит-
ся на старшем сыне Петрушке. Им долго помо-
гал эвакуированный мужчина Семен Евсее-
вич, заводской сослуживец, – играл с детьми,
приносил продукты. Он будто отогревался ду-
шою в чужой семье:  все его родные погибли в
Могилеве. Иванову кажется, что домашние его
предали – в то время, как он стоял лицом к
лицу со смертью на войне. В сердцах он ухо-
дит на вокзал и хочет вернуться к Маше, что-
бы дальше жить вместе с нею. Дети Иванова

бегут к железнодорожному переезду вернуть
отца. Он видит их как будто со стороны, но вдруг
узнает в маленьких нелепых фигурках на доро-
ге своих детей, бросает вещевой мешок из ва-
гона на землю и сходит с поезда.

В платоновском сюжете все неправильно с
точки зрения «официальной» критики конца со-
роковых годов. И все человечески понятно для
нас, многое узнавших не только от своих роди-
телей и дедов, но и принявших это тяжелое ду-
шевное знание «из рук искусства». Пьеса  Вик-
тора Розова «Вечно живые» и фильм «Летят жу-
равли» Михаила  Калатозова  любимы зрителем
за человечность и правду. Но «Возвращение»
Платонова в этом ряду было первым. Режиссер
Анатолий Иванов превратил рассказ «Возвра-
щение» в пьесу, но расширил ее рамки до почти
автобиографического повествования, изменил
некоторые платоновские детали и привнес в
сюжет дополнительные линии.

Проводы гвардии капитана Алексея Ивано-
ва «в части, где он прослужил всю войну», стали
основой для наиважнейшей в спектакле всту-
пительной реконструкции эпохи, ее примеча-
тельнейших черт – хотя в завязке рассказа об
этом говорится лаконично. Картина эта – «с
любовью, уважением, музыкой и вином» – на-
сыщена в спектакле концертными номерами.
Замечательно живые, непосредственные, они
напоминают то киноролики военного времени
с пародиями на фашистов, то инсценировки на
«союзническую» тему актерских бригад на пе-
редовой, то просто танцы в офицерской столо-
вой, когда приглашены девушки-связистки из
соседнего батальона, но все равно – женщин
не хватает, и офицер танцует с офицером, ко-
мично повязавшим косынку на голову. Это про-
щальное празднество актерски держится на
народном артисте России Валерии Потанине и
Юрии Смышникове, который играет капитана
Иванова. Душа офицерской компании – Ива-
нов, потому и провожают его так искренно и
сердечно-щедро. Юрий Смышников «обживает»

свою роль вроде бы легко, без усилий, как ка-
жется зрителю. Хотя естественность, с которой
он отыгрывает весь спектакль, дается не про-
сто.

Дома Машу встречает отец, паровозный ма-
шинист, вышедший на пенсию, который не мо-
жет жить без железной дороги, и время от вре-
мени его привлекают в поездки. Здесь высве-
чивается знакомая нам платоновская любовь
к паровозной стихии, к образу дороги. Хотя в
«Возвращении» автором сказано, что мать и
отец Маши были угнаны немцами и погибли, а
на родине у нее остались только двоюродная
сестра и две тетки, к которым «Маша не чувство-
вала сердечной привязанности». Но в пьесе
Маша стремится домой к отцу, и ее возвраще-
ние, на первый взгляд, радостное и долгождан-
ное, на деле происходит с болью и горечью.
Внутреннее одиночество – вот что необходимо
преодолеть для того, чтобы жизнь из военной
превратилась в  мирную. И когда Маша, поутру
оставленная Ивановым, жестоко бросает отцу
«хоть бы тебя в поездку отправили надолго,
куда-нибудь на Дальний Восток» – это означа-
ет лишь одно: у Маши возвращение домой ока-
зывается не менее трудным, чем у капитана
Иванова.

Актриса Дина Мищенко сыграла Машу по-
женски узнаваемо: и доверчива сердцем, и ин-
стинктивна в жажде любви, и – истосковалась
по мирной жизни, и резка, как женщина, побы-
вавшая на войне. Лиризм, заданный пьесой, во
многом поддерживается образом ее Маши, ко-
торый внешне отличается от изначально пла-
тоновского, но психологически совпадает с
ним.

Нефед Степанович, отец Маши, в исполне-
нии Вячеслава Бухтоярова, –  остро характер-
ный образ машиниста, пожилого и основатель-
ного, по месту в жизни – «государственного че-
ловека». Эта возрастная роль интонационно
точно сыграна актером, она – одна из лучших в
его сценической биографии.

И, наконец, – жена гвардии капитана Алек-
сея Иванова, Любовь Васильевна, в исполне-
нии Заслуженной артистки РоссииТатьяны Его-
ровой. Все краски этой роли – неяркие, полу-
скрытые, все слова героини – почти покорные,
не аффектированные, умоляющие, без гром-
кого рыдания. Такую внутреннюю сосредото-
ченность чрезвычайно трудно сыграть, это тот
самый случай, когда актриса, едва касаясь на-
шего слуха своим голосом, производит бурю в
душе зрителя.

Анатолий Иванов вводит в пьесу чтеца: он
говорит от имени повзрослевшего Петрушки,
вспоминающего, как его отец приехал с вой-
ны домой. И таким образом все, что развора-
чивается во втором действии спектакля в
доме капитана Иванова, оказывается воспо-
минанием его сына, оставшимся с ним на всю
последующую жизнь, и  которое, по опреде-
лению, – лирично, а не объективно. Вот этот,
казалось бы, очевидный лиризм, почти заяв-
ленная художественная автобиографичность
– и уходят от взгляда критики. А ведь после-
дние слова спектакля: отец умер в 1978-м,
мать – в 1981-м… В таком контексте оговор-
ка в заглавии пьесы «по мотивам рассказов
Андрея Платонова» должна восприниматься
совершенно спокойно и рассудительно. Перед
нами словно бы реальная судьба, которая со-
впала с платоновской сюжетной линией и про-
должилась после нее, бережно сохранив на
себе отпечаток давнего времени: той великой
и трагической эпохи, что впоследствии, на
сломе двадцатого века, была оболгана вто-
рой раз – теперь уже «во имя правды»…

Жанровое определение пьесы обозначено
автором как «ностальгия». Это вполне в духе
сегодняшнего времени. И я вижу, как на выхо-
де из театра эта почти демонстративно заяв-
ленная режиссером «ностальгия» уже владеет
зрительской душой.

Вячеслав ЛЮТЫЙ.

Не сомневаюсь, что автор
инсценировки трех рассказов
Андрея Платонова и режиссер-
постановщик спектакля «Как
это все далеко…» Анатолий
Иванов руководствовался луч-
шими намерениями. И замы-
сел богатый – в преддверии
60-летия Великой Победы об-
ратиться именно к Андрею
Платонову, воронежцу по про-
исхождению, чье художествен-
ное наследие – ныне достоя-
ние всего мира. Знал, конечно,
Анатолий Васильевич и о слож-
ности задачи: ставить Платоно-
ва нелегко, прежде всего, из-
за необычности его языка.
Хотя некоторых привлекает
именно это, и в год 90-летия
Платонова (1989), когда был
пик интереса к его творчеству,
появились и первые значи-
тельные постановки его про-
изведений: «14 красных руба-
шек» Александра Дзекуна в Са-
ратове, «Котлован» Романа
Виндермана в Томском театре
кукол, да и Воронеж не остал-
ся в стороне – у многих теат-
ралов на памяти «Шарманка»
Валерия Саркисова в нашем
ТЮЗе. Первые опыты показа-
ли сценичность автора и воз-
можность интересных режис-
серских решений. Но в 90-е
годы, как  известно, многие
театры страны лишились дота-
ций и вынуждены были пойти
на поклон к массовому зрите-
лю, составляя репертуар из не-

Как это далеко…
от Платонова
притязательных кассовых ве-
щичек, лишь бы заполнить
залы. И вместо платоновского
фестиваля лучших спектаклей,
задуманного покойным Вади-
мом Кулиничевым к 100-летию
писателя в Воронеже, был все-
го-навсего юбилейный вечер,
осуществленный  Михаилом
Бычковым, сделанный, прав-
да, на очень высоком уровне.

И вот – новое обращение к
творчеству нашего земляка.
Сейчас в театре существует
весьма своеобразный подход к
автору: для инсценировок бе-
рется обычно не один, а не-
сколько рассказов и соединя-
ются весьма прихотливо. То
сквозь все повествование про-
ходит один герой, то вкраплива-
ются герои в чужой сюжет. Так
построен, например, «Журавль»
Петра Шерешевского в Камер-
ном театре. По тому же принци-
пу создает и А.Иванов свою ин-
сценировку. Но с существенной
оговоркой: если Шерешевский

пользуется только словами Че-
хова, то Иванов почти всю пье-
су написал «своими словами»,
лишь иногда со сцены звучит
платоновская речь. Нужно, ко-
нечно, быть очень смелым че-
ловеком, чтобы так подставить
себя под удар. Ибо диссонанс
возникает просто чудовищный:
после какого-то необязатель-
ного застолья с бытовыми при-
говорками вдруг звучит дивный
текст Андрея Платонова. Арти-
стка Дина Мищенко прекрасно
произносит монолог своей
Маши, взятый напрокат из рас-
сказа «Фро», и к зрителю проры-
вается эта тоска оставленной
женщины.

Проводы гвардии капитана
Иванова в начале спектакля
превращаются в концерт Крас-
нознаменного ансамбля песни
и пляски. Пока артисты очень
мило поют и танцуют, на стену
зрительного зала проецируют-
ся кадры военной хроники. Пуб-
лика недоуменно вертит голо-

вами: куда смотреть? Предпоч-
тительнее – на сцену.

Бравый молодцеватый ка-
питан Иванов (Юрий Смышни-
ков), наверное, всю войну про-
служил при штабе – уж больно
он лощеный и холеный. На уме
одни любовные приключения,
и с трудом верится, что он во-
обще вспомнил о жене и детях.
Как это все далеко от героя
А.Платонова, прошедшего тя-
желыми военными дорогами,
живущего уже мыслями о доме
и снедаемого страхом: как-то
войдет он в мирную жизнь? Да
и вся история с поварихой Ма-
шей – для придания себе уве-
ренности. Но интересен ли та-
кой герой зрителю? Режиссер
опасается, что нет, и «раскра-
шивает» историю с Машей, ис-
пользуя рассказ «Фро», выст-
раивая все первое действие
спектакля как городской ро-
манс. Есть такой кинодеятель
воронежец Василий Панин. У
него тоже есть фильм якобы по
Платонову (название запамя-
товала). Не фильм, а олеогра-
фическая открытка. Я не срав-
ниваю, но подход, к сожале-
нию, похожий.

Меж тем, придуманный ре-
жиссером Анатолием Ивано-
вым ход вполне можно было
продуктивно использовать. Во
время войны в нашей стране
выпускались фильмы типа «Бес-
покойное хозяйство», «Машина
22-12» и тому подобные, где
боевые действия тоже изобра-
жались как легкая прогулка, с
песнями и плясками. Ну, жанр
такой – военная комедия. Чтоб
не так мрачно, как в «Радуге»
Марка Донского. Вот если б из
легкого, непритязательного
зрелища вдруг стала прорас-
тать суровая проза Андрея Пла-
тонова, а действие наполни-
лось живой правдой тех лет, мог
бы получиться интересный
спектакль. На контрасте между
имитацией и подлинностью
жизни. Но тогда артисту Смыш-
никову нужно было бы пока-
зать перемену в своем герое
после того, как он прибывает в
родной дом. Зрителю необходи-
мо поверить, что герой сумел
подняться над собственным
эгоизмом, чтобы не обездолить
детей. Возможно, артист еще
слишком молод для понимания
сложности платоновского об-
раза. Очень трудно поверить в
то, что у него жена, одиннадца-
тилетний сын и пятилетняя доч-
ка. Рядом с Машей он смотрит-
ся органичнее.

А вот в Любе, жене капита-
на Иванова (Татьяна Егорова),
многое сохранено от платонов-
ской героини. Во-первых, у нее
больше всего авторского тек-
ста, во-вторых, актриса удиви-
тельно его произносит: без
надрыва, ложного пафоса,
очень естественно. Все, кто

внимательно читал платонов-
скую прозу, знают, как это не-
легко. Произнеси-ка без труда
такой, например, монолог: «Ты
воевал, а я по тебе здесь об-
мирала, у меня руки от горя
тряслись, а работать надо
было с бодростью, чтоб детей
кормить и государству польза
против неприятелей-фашис-
тов. И я не стерпела жизни и
тоски по тебе. А если бы стер-
пела, я бы умерла, я знаю, что
я бы умерла тогда, а у меня
дети. Мне нужно было почув-
ствовать что-нибудь другое,
Алеша, какую-нибудь радость,
чтоб я отдохнула».

 Егоровой приходится играть
«Возвращение» за всех. Игру
детей оценивать некорректно:
они непрофессионалы. Не
знаю, была ли у них хоть какая-
нибудь подготовка к театраль-
ным выступлениям, но ясно, что
в трудной роли Петруши без нее
не обойтись. Это не Настенька,
присутствию которой можно
просто умиляться.

Справедливости ради надо
отметить, что в спектакле есть
еще одна прекрасная актерс-
кая работа: это Вячеслав Бухто-
яров в роли старого машинис-
та, отца Маши. Именно с ним на
сцене возникает подлинно пла-
тоновская атмосфера. Сутулый,
невзрачный, в старенькой фор-
менной одежонке, всегда наго-
тове сундучок с едой – в ожи-
дании вызова из депо – артис-
ту достаточно мелких бытовых
подробностей и, разумеется,
внутренней наполненности,
чтобы достичь результата. Но он
существует в одной системе ко-
ординат, а Маша и Иванов – в
другой. То же можно сказать и
о Любе и Иванове во второй
части. Иногда по ходу действия
возникало досадное ощуще-
ние, что режиссер боится огор-
чить зрителя слишком драма-
тичным развитием событий.
Почему все-таки гвардии капи-
тан Алексей Иванов, устроив
безобразную сцену ревности
жене, не укатил к своей Маше
начинать новую жизнь, а соско-
чил с поезда в последний мо-
мент? Ответом на этот вопрос
режиссер определяет жанр
спектакля: драма или мелодра-
ма. На мой взгляд, Анатолий
Иванов ушел от ответа, обозна-
чив жанр как «ностальгия», вве-
дя в него совершенно лишний
персонаж – того самого Петру-
шу во взрослом облике, кото-
рый доказывает нам счастли-
вый финал истории.

Режиссер хорошо знает
своего зрителя. Мелодрама
смотрится охотнее и забывает-
ся быстрее. Но великий писа-
тель Андрей Платонов не писал
мелодрам. Загадка «Возвра-
щения» осталась нераскрытой.

Людмила РОМАНОВА,
театровед.

«Воронежрегионгаз»:
«горячая линия»
 В канун Общего годового собрания акционеров ОАО
«Газпром» по итогам деятельности Общества в 2003 г. в
наш адрес поступает много вопросов от владельцев акций
ОАО «Газпром» с просьбой подробнее рассказать о правах
акционеров, рыночной стоимости акций, разъяснить
порядок участия в собрании акционеров и т.д. Сегодня мы
предлагаем вашему вниманию ответы на наиболее часто
встречающиеся вопросы в обращениях граждан.

Ответы  на  вопросыОтветы  на  вопросыОтветы  на  вопросыОтветы  на  вопросыОтветы  на  вопросы
акционеров ОАО «Гакционеров ОАО «Гакционеров ОАО «Гакционеров ОАО «Гакционеров ОАО «Газпром»азпром»азпром»азпром»азпром»

 Где можно купить (про-
дать) акции «Газпрома»?

Акции «Газпрома» можно ку-
пить у их владельца.

Покупка может быть совер-
шена на основании договора
купли-продажи, оформленного
в соответствии с действующим
законодательством, с последу-
ющей перерегистрацией прав
собственности в депозитарии
(реестродержателе) по месту
нахождения счета владельца
акций.

Акции «Газпрома» можно ку-
пить также на бирже, исполь-
зуя для этого услуги соответ-
ствующих лицензированных
специалистов (брокерские ус-
луги компаний/банков). Торги
акциями «Газпрома» осуществ-
ляются на фондовой бирже
«Санкт-Петербург» и Москов-
ской фондовой бирже. Основ-
ной объём сделок с акциями
«Газпрома» приходится на бир-
жу «Санкт-Петербург».

 От чего зависит цена по-
купки (продажи) акций ком-
пании?

Стоимость акций «Газпро-
ма», обращающихся на рынке,
формируется под воздействи-
ем фундаментальных и конъ-
юнктурных факторов. К пер-
вым относятся показатели и
характеристики производ-
ственной и финансовой дея-
тельности компании, её эф-
фективности и устойчивости на
рынке, перспективности стра-
тегии и инвестиционных про-
грамм компании.

Конъюнктурные колебания
стоимости акций происходят,
как правило, под воздействи-
ем позитивных или негативных
новостей о рынке в целом и о

компании, в частности, и под
воздействием различий в
оценках биржевых аналитиков
решений руководства Обще-
ства , а также в результате спе-
кулятивных биржевых игр.

Применительно к акциям
«Газпрома» специалисты фон-
дового рынка сходятся во мне-
нии о фундаментальной недо-
оценённости этих бумаг. Прак-
тика показывает правоту это-
го вывода.

 Где выгоднее продавать
(покупать) акции «Газпро-
ма»: в депозитариях, в ИК
«Горизонт» или на фондовой
бирже?

Акции компании нельзя ку-
пить в депозитарии; покупку и
продажу осуществляют филиа-
лы АБ «Газпромбанк» (ЗАО).

Выгода от продажи (покуп-
ки) определяется не только
ценой сделки, но и дополни-
тельными издержками при ее
оформлении, надежностью и
гарантиями исполнения обяза-
тельств со стороны покупателя
(продавца) или лицензирован-
ного посредника (брокерской
компании/банка), скоростью
расчетов, удобствами сервиса
и т.п.

Инвестирование в акции
или их продажа должны быть
осознанным выбором. Только
взвешенная оценка мотивов и
особенностей совершения
каждой конкретной сделки по-
зволяет ответить на данный
вопрос.

«Газпром» и «Газпромбанк»
со своей стороны стараются
обеспечивать поддержание
двусторонних дилерских вне-
биржевых котировок на акции
ОАО «Газпром» во всех филиа-

лах АБ «Газпромбанк» (ЗАО) с
максимальным приближени-
ем к биржевым ценам. Выбор
остается за акционерами и
инвесторами.

Также ИК «Горизонт» пред-
ставляет удобный способ осу-
ществления сделок с акциями
«Газпрома», в частности, ИК «Го-
ризонт» территориально распо-
ложена рядом с реестродержа-
телем «Газпрома» - ЗАО «ДРАГа»,
что позволяет довольно опера-
тивно осуществлять перерегис-
трацию права собственности
на акции компании.

Можно ли передать акции
компании по наследству?
Что для этого нужно сде-
лать?

Любая, свободно обращаю-
щаяся ценная бумага может
быть передана по наследству,
для чего достаточно лишь ука-
зать ее номер в вашем заве-
щании. При отсутствии заве-
щания акции наследуются в
том же порядке, как и любое
другое имущество. Однако уч-
тите, что при принятии наслед-
ства новый собственник дол-
жен в обязательном порядке
переоформить акции на свое
имя в текущем реестре акцио-
неров Общества или в депози-
тарии.

 Какова сегодня рыноч-
ная цена акции «Газпрома»?

По состоянию на 19 апреля
2004 года рыночная цена ак-
ций «Газпрома» составляет
60,01 руб.

Будут ли дорожать акции
компании?

Да, будут. С начала года до
середины апреля акции «Газ-
прома» подорожали на 65 %.

Аналитики инвестиционных
компаний оценивают справед-
ливую стоимость акций «Газпро-
ма» на уровне примерно в $2,7.

Какими способами мож-
но получить дивиденды по
акциям?

Дивиденды по акциям ОАО
«Газпром» выплачиваются в
денежной форме.

Причитающиеся акционеру
дивиденды перечисляются ему
по тем реквизитам и тем спо-
собом, который указан в анке-
те владельца счета, а именно:
почтовым переводом, банков-
ским переводом, переводом
на пластиковую карту.

Для изменения способа по-
лучения дивидендов акционеру
необходимо обратиться по ме-
сту учета акций (в депозитарий
или к реестродержателю) и вне-
сти соответствующие измене-
ния в анкету владельца счета.

Каким будет размер ди-
видендов по итогам 2003
года?

Размер дивидендов по ито-
гам 2003 года может быть об-
народован только после утвер-
ждения его Советом директо-
ров компании, которое состо-
ится в конце мая этого года.

 От чего зависит размер
дивидендов?

Размер дивидендов зави-
сит от величины чистой прибы-
ли, которая в свою очередь
зависит от объема продаж
газа на внутреннем и внешнем
рынках, ценовой конъюнктуры
мировых и российских цен на
газ и характера инвестицион-
ных планов Общества.

 На каком основании пра-
вительство настояло на
уменьшении дивидендных
выплат по итогам 2003 года?

Правительство настояло на
уменьшении дивидендных
выплат по итогам 2003 года по
праву крупнейшего акционе-
ра, представленного в руково-
дящих органах компании.

Это требование обусловле-
но необходимостью обеспече-
ния сбалансированности бюд-
жета компании.

Пресс-служба
ООО «Воронежрегионгаз».

(Продолжение следует).

Удивительной по насыщен-
ности событиями – счастливы-
ми и глубоко трагическими –
была уготована судьба моло-
дому музыканту. Здесь - и на-
чало его творческой деятель-
ности в Ленинграде, и десяти-
летняя ссылка, и многолетняя
дирижерская деятельность в
Воронежском театре оперы и
балета, и высокая оценка
творческой деятельности Ми-
хаила Носырева выдающимся
композитором двадцатого сто-
летия Дмитрием Шостакови-
чем.

Обо всем этом и о том, что
Михаил Иосифович по натуре
был человеком веселым, доб-
родушным, открытым, вспоми-
нали люди, которые хорошо его
знали и любили. Вспоминали и

КультураКультураКультураКультураКультура

о том, каким большим событи-
ем сначала в культурной жизни
Воронежа, а потом и всей стра-
ны стала постановка балета
«Песнь торжествующей любви»
на музыку Михаила Носырева.

Впервые воронежцы в наи-
более полном варианте услы-
шали песенное наследие ком-
позитора. Прозвучали его «Со-
ловьи в сентябре», «Барабан»,
«Пойду пешком», «Песня об
акации», «Без тебя» на слова
Э.Носыревой, Ю.Чепурина,
Л.Яхнина, Г.Луткова, С.Нику-
лина.

Он писал музыку, открытую
всем ветрам сложного време-
ни, в которое ему выдалось
жить и творить.

Леонард ДИТКО,
Заслуженный артист России.

Спрессованное
в музыке время
Спрессованное
в музыке время
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В библиотеке искусств Воронежа прошел вечер памяти
композитора и дирижера Михаила Носырева, приурочен-
ный к восьмидесятилетию маэстро.

n Сцена из спектакля - Заслуженная артистка России
     Татьяна Егорова и артист Юрий Смышников.

C 2000 года в России продается японский препарат
«Моспилан» – новое средство от колорадского жука и его
личинок. Уникальность механизма действия препарата
«Моспилан» позволяет успешно уничтожать устойчивые
расы колорадского жука при обычных и повышенных тем-
пературах (выше +300С).

«Моспилан» распространяется по растению, поэтому
его действие против вредителя проявляется также на
необработанных участках растений и на молодых отрас-
тающих листьях. «Моспилан» действует быстро и сохра-
няет свое действие от 14 до 21 дня. «Моспилан» мало-
токсичен и не накапливается в клубнях картофеля даже
при максимальных нормах расхода.

Против колорадского жука норма расхода препара-
та 0,5 - 0,6 г/10 литров воды при норме расхода рабо-
чей жидкости 5,0 литра на 100 м2.

«МОСПИЛАН» – ВЫГОДНО И НАДЕЖНО!
Упаковка препарата «Моспилан» - фольгированные па-

кеты голубого цвета массой  6,0 г. Фольга плотная и хрус-
тит, когда пакет мнется в руках.

В закрытой упаковке «Моспилан» не слеживается и не
теряет своих свойств, даже при низких температурах. Срок
годности – 5 лет с момента выпуска в закрытой заводской
упаковке.

Стоимость обработки одной сотки картофеля «Мос-Стоимость обработки одной сотки картофеля «Мос-Стоимость обработки одной сотки картофеля «Мос-Стоимость обработки одной сотки картофеля «Мос-Стоимость обработки одной сотки картофеля «Мос-
пиланом» – это меньше стоимости 1 кг картофеля!пиланом» – это меньше стоимости 1 кг картофеля!пиланом» – это меньше стоимости 1 кг картофеля!пиланом» – это меньше стоимости 1 кг картофеля!пиланом» – это меньше стоимости 1 кг картофеля!

Последнее время на рынке появились подделки под
«Моспилан». Чтобы не купить такую подделку и для консуль-
тации по применению обращайтесь на станции защиты ра-
стений или к региональным представителям фирмы Калли-
оп С.А.С.: г.Белгород (0722) 33-8770, г.Ставрополь (8652)
72-1525.

Сертифицировано.

Инновации для Воронежской области
В рамках промышленной выставки «Воро-

нежская область – ваш партнер», которая
пройдет во Дворце спорта «Юбилейный»
16-18 июня, проводится конкурс инновацион-
ных проектов по приоритетным направлени-
ям развития науки, техники и технологий. В
нем могут принять участие российские юриди-

ческие и физические лица. Проектам, прошед-
шим конкурсный отбор, будет оказано содей-
ствие в получении финансовой поддержки от
ООО «Инри». Заявки принимаются до 18 июня
в ЗАО «Бизон» или ООО «Инри». Более подроб-
ную информацию вы можете получить по те-
лефону: 39-34-91.

Бобровский поэт Дмитрий
Попов пишет для детей. У него
уже вышло в свет несколько
литературных сборников. На
стихи поэта написаны и песни.
Ребятам из села Красного и
Верхний Икорец и стихи, и пес-
ни очень полюбились. Убедил-
ся в этом и сам автор, когда
пришел на встречи с юными
читателями. Они наперебой
читали поэтические строки
Дмитрия Попова из его новой
книги «Отзовись». Ребята под-
готовили целую литературно-
музыкальную композицию.

Не остался в долгу и поэт.
Он подарил землякам свои
книги.

Андрей ФЕДОСЕНКО.

Читатели –
поэту,
поэт –
читателям
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Трубозапорная арматура
и приборы КИП.

ООО «ЭНЕРГОМАШКОМПЛЕКТ»

г.Воронеж, ул.Солнечная, 31-а.
Тел. 30-76-06, т./ф.72-91-02.

ОБОРУДОВАНИЕ
ДЛЯ ГАЗИФИКАЦИИ,

ВОДОСНАБЖЕНИЯ
И КОТЕЛЬНЫХ.

6
(быстро монтирующееся здание)

площадью от 500 кв. м
Тел.: 58-40-43, 79-35-06.

КУПЛЮ
Б/У МОДУЛЬ

НАШ ТОРГОВЫЙ ДОМ
ПРЕДЛОЖИТ ВАШЕМУ ВНИМАНИЮ
САМЫЙ ШИРОКИЙ ВЫБОР
ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ, НЕОБХОДИМЫХ
ДЛЯ ВАШЕГО ХОЗЯЙСТВА.

Уважаемые работники села! Приглашаем вас посетить

На выставке представлены уникальные
экспонаты энергосберегающих технологий земледелия!

� сельскохозяйственной техники;
� животноводческого оборудования;
� прицепного инвентаря.
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1 июля 2004 года в 11.00 в здании Дома культуры п. Придонской
Павловского района Воронежской области состоится

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ
ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ЗАО «ПРИДОНСКОЕ»

по вопросам: определения порядка владения и пользования
земельными участками, выдела их в натуре и передачи в аренду

ООО СХП «Донские сады». Телефон в г. Воронеже (0732) 519-692.

сахар
зерновые
жмых
подсолнечник
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Тел. (905) 656-60-66.

Совет директоров открытого акционерного общества «Воронежвтормет»
(394028, г.Воронеж, ул. Землячки, 29)

сообщает о проведении

ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ
Дата проведения: 15 июня 2004 года. Место проведения: 394028, г. Воронеж, ул. Землячки, 29.
Время проведения: 18 часов 00 минут. Время начала регистрации: 17 часов 30 минут.
Список акционеров, имеющих право на участие в собрании, составлен на 10 мая 2004 года.

Повестка дня собрания:
1. Утверждение годового отчета Общества за 2003 год, годовой бухгалтерской отчетности, в том

числе отчетов о прибылях и убытках Общества.
2. Распределение прибыли и убытков Общества по результатам финансового года.
3. Избрание членов Совета директоров.
4. Избрание Ревизионной комиссии Общества.
5. Утверждение аудитора Общества.
6. Утверждение изменений в Устав Общества.
7. Одобрение заключения Обществом сделки, в совершении которой имеется заинтересованность.

С материалами, подлежащими представлению акционерам при подготовке к проведению годового
общего собрания, акционеры могут ознакомиться в рабочие дни с 10.00 до 16.00 по адресу: 394028,
г.Воронеж, ул.Землячки, 29.

Акционерам необходимо иметь при себе паспорт, представителям акционеров необходимо иметь
при себе паспорт и доверенность.

Справки по тел. 27-87-83.
Совет директоров ОАО «Воронежвтормет».

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

1. Реконструкция водозабора в балке Сухой Дол и расширение
водопроводной сети в р.п. Елань-Коленовский, Новохоперский
район.
2. Водозабор в г. Боброве.
3. Канализация частного сектора квартала «Песчанка», г. Воро-
неж.
4. Школа в г.Бутурлиновке.
5. Школа в с.Поляна, Терновский район.
6. Реконструкция здания общеобразовательной школы в с. Репь-
евка, Репьевский район.
7. Реконструкция здания школы-интерната № 6, г. Воронеж.
8. Реконструкция здания общеобразовательной школы с.Аннов-
ка, Бобровский район.
9. Реконструкция Каменно-Степной средней школы, Таловский
район.
10. Реконструкция здания школы № 2, г.Эртиль.
11. Физкультурно-оздоровительный комплекс в п.Пригородный,
Калачеевский район.
12. Амбулатория в с Н.-Карачан, Грибановский район.
13. Амбулатория в с.Новая Меловатка, Калачеевский район.
14. Фельдшерско-акушерский пункт в с. Шевченково, Кантеми-
ровский район.
15. Амбулатория в с. Можайское, Каширский район.
16. Амбулатория в с.Гвоздевка, Ольховатский район.
17. Амбулатория в с.Болдыревка, Острогожский район.
18. Амбулатория в п. совхоза «Опыт», Подгоренский район.
19.Амбулатория в с. Битюг-Матреновка, Эртильский район.
20. Амбулатория в с. Александровка, Россошанский район.
21. Участковая больница в с. Козловка, Терновский район.
22.Офис врача общей практики в с. Новая Усмань, Новоусман-
ский район.

Источник финансирования – областной бюджет.

Заказчик/Организатор конкурса
Срок поставки – июль-декабрь 2004г.

ГУП Воронежской области «Объединенная дирекция капиталь-
ного строительства и газификации».

Почтовый адрес:
394018, г. Воронеж, ул. Кирова, д. 4, к. 901.
Телефон (0732) 72-77-41.
Контактное лицо – Маланяк Владимир Степанович.
E-mail: buh@gas.vfsibintek.ru

Информация о конкурсе
Дата, время окончания приема заявок – 21 июня 2004г., 16.00.
Дата, время и место проведения конкурса – 22 июня 2004г.,
11.00, по адресу организатора конкурса.
Стоимость конкурсной документации – 1250 рублей.
Конкурсная документация предоставляется по адресу организа-
тора конкурса.
Срок заключения контракта – в течение 20 дней после подведе-
ния итогов конкурса.

КФХ «ПАРВИЗ» СООБЩАЕТ:
оставшимся участникам земельных долей

ЗАО «Черноземье» Панинского р-на
компенсации не выплачиваются.

Собственники 706,5 доли
в праве общей собственности на земельный участок общей
площадью 4257 га (из них пашни 3366 га), расположенный:
Воронежская область, Калачеевский район, Хрещатовская

сельская администрация (на территории СХА «Рассвет»),

извещают о намерении
собственников выделить

земельный участок (массив)
в счет долей в праве общей собственности на земельный
участок из земель сельскохозяйственного назначения для

передачи их в аренду СХА «Рассвет» общей площадью 3559 га
(в том числе пашни 2814 га, сенокосы 83 га, пастбища 662 га).

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка
не превышает рыночную стоимость оставшегося после выдела

земельного участка в расчете на единицу его площади.
Возражения от участников долевой собственности

и информацию о собственниках долей, желающих выделить
земельный участок, и о местоположении выделяемого участка в
течение месяца можно получить у представителя собственников

земельных долей Курдаковой Татьяны Васильевны по адресу:
Калачеевский р-н, с.Хрещатое, тел. 33-3-41.

В связи с технической ошибкой в информационном сообще-
нии о наличии земельных участков для предоставления в аренду
в газете «Коммуна» от 22.05.2004 года №78 дополнить сведе-
ния о земельном участке по адресу: г.Воронеж, Ленинский про-
спект, 143-а, информацией следующего содержания:

Кадастровый номер земельного участка – 36:34:01 05
030:0009.

Стоимость права на заключение договора аренды –
102000 (сто две тысячи) рублей.

Сумма задатка 51000 (пятьдесят одна тысяча) рублей.

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Собственники земельных долей
(451 земельная доля) общей долевой собственности,

расположенных в СХА «Искра» Нижнедевицкого района
Воронежской области по направлениям: с.Нижнедевицк, с.Лог,

с.Глазово, с.Першино, с.Кучугуры,

извещают всех собственников СХА «Искра»
о своем намерении выделить земельный участок
общей площадью 2300 га, из них пашни – 1939 га для передачи

в аренду ООО Сп «Искра» Нижнедевицкого района
Воронежской области, с.Нижнедевицк.

Возражения просим направлять по данному адресу не позднее
одного месяца со дня публикации.

Телефон (8-270) 51-5-98.

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
состоится 18 июня 2004г. в 16 час. по адресу: г.Воронеж, ул.Пешестрелецкая, 74.

Начало регистрации участников собрания – в 14 часов.
Список акционеров, имеющих право на участие в собрании, составлен на 21 мая 2004г.

Повестка собрания:
1. Избрание счетной комиссии.
2. Отчет Совета директоров о деятельности общества в 2003 году.
3. Отчет ревизионной комиссии.
4. Утверждение годового баланса, отчета о прибылях и убытках.
5. Выборы членов Совета директоров.
6. Выборы членов ревизионной комиссии.

За информацией, подлежащей представлению при подготовке к проведению общего
собрания акционеров, обращаться в Совет директоров общества.

Совет директоров ЗАО ПКФ «Игрушки»
извещает:

уведомляет своих акционеров, что 17 июня 2004г. в 10 час.
в помещении ОАО «Прогресс» (г.Воронеж, ул.Ф.Энгельса, 52) состоится

ГОДОВОЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
Повестка дня:

1. Утверждение годового отчета, бухгалтерского баланса, счета прибылей и
убытков за 2003г.

2. Утверждение заключения аудитора Общества.
3. Внесение изменений в Устав Общества.
4. Избрание Совета директоров.
5. Избрание Ревизионной комиссии.
Регистрация участников собрания – 17 июня 2004 года с 9 час. Список

акционеров составлен по состоянию на 17 мая 2004г.
С информационными материалами можно ознакомиться по месту нахожде-

ния Общества.
Телефон (0732) 55-42-03. Совет директоров.

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «ПРОГРЕСС»

Продаю ВАЗ-21310
2002 г. выпуска,

двигатель 1,8 литра,
цвет белый.

Тел.: 8-905-653-04-42,
(07357) 5-25-27.

25 июня 2004г. в 15.00
состоится

ВНЕОЧЕРЕДНОЕ
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

ОАО ЗАВОД
«ВОДМАШОБОРУДОВАНИЕ»

по адресу: г.Воронеж,
проспект Труда, 111.

Собственники 38 земельных долей
извещают о своем намерении
выделить земельный участок

с оценкой 13292,4 б/га площадью 171 га пашни в счет долей в праве общедолевой
собственности на земельный участок из земель с/х назначения, находящихся в границах СХА
«Русская Буйловка» Павловского р-на Воронежской обл. для дальнейшей передачи в аренду

КФХ «Татьяна», расположенные на полях второго севооборота поле № 2 площадью 168 га пашни
и третьего севооборота поле № 4 площадью 96 га. Рыночная стоимость одного га выделяемого

земельного участка не превышает стоимость остающегося после выдела.  Компенсация
не выплачивается. Возражения по местоположению выделяемого уч-ка составляются

в 2 экземплярах и направляются в земельный комитет Павловского р-на и представителю
собственников  Черкасову Н.В. по адресу: Павловский р-н, с.Р.Буйловка, ул.Спутник, 1.

Специалисты и болельщики в зоне
«Черноземье» считают фаворитом №1
команду лискинского «Локомотива».
И железнодорожники, возглавляе-

мые мастером спорта Геннадием Сошенко, не
скрывают своих амбиций, намерены завоевать
путевку во второй дивизион.

Пока слова лискинцев не расходятся с де-
лом: четыре матча – четыре победы. Одним сло-
вом, «Локомотив» идет по стопроцентному гра-
фику. Железнодорожники взяли верх над дина-
мовцами Воронежа – 3:0, командой ВАТИ из
Волжского – 1:0, дублерами Липецка – 3:2,
тульским Арсеналом-2 со счетом 3:1.

Успех наших земляков радует, но не дает по-
вода для благодушия: ведь их вполне могут обой-

Уверенный  курс  «Локомотива»
ти футболисты железногорского «Магнита», ко-
торые тоже взяли 100 процентов очков от воз-
можного и вдобавок не пропустили в свои воро-
та ни одного мяча. Уверенно выступает дебю-
тант третьего дивизиона – ФК «Губкин» из Бел-
городской области, который тоже пока не по-
знал горечи поражения.

Кстати, лискинцы и губкинцы в пятом туре, 30
мая, будут выяснять  свои отношения в очном
споре. Интересно, кто из них сделает рывок на
вершину турнирной таблицы?

К сожалению, два других воронежских клуба
– «Динамо» и «Факел-Д» – еще не познали ра-
дость победы.

Сергей ВАСИЛЬЕВ.

В австрийском городе Имст завершился вто-
рой этап молодежного Кубка Европы по скало-
лазанию. Воронежская спортсменка Евгения
Маламид, являющаяся лидером молодежной
сборной России, стала победительницей этих
соревнований в упражнении на трудность и воз-
главила общий зачет молодежного Кубка Евро-

Маламид всех победит

Очередной номер еженедельника «Ком-
муна спорт» поступил в продажу.

----- Дождались-таки крупной победы: проти-
востоять «Факелу» на равных московский «Ти-
тан» не сумел, но и мальчиками для битья сто-
личные игроки не выглядели.

----- Ливень футбола не испортил: в Воронеже
состоялся принципиальный матч между лиде-
ром нынешнего сезона бобровским «Барсом» и
чемпионом области-2003 – командой «Рудгор-
маш». После  упорной борьбы верх взяли обла-
датели прошлогоднего главного титула.

- - - - - Вперед, за призами! Впервые организа-
торы регионального Кубка спортклуба «Синтез»
по спортивному ориентированию отменили стар-
товые взносы, при этом оставив без изменения
солидные денежные призы. Ориентировщики
отреагировали адекватно: первый этап турни-
ра собрал без малого восемьдесят команд!

пы. Теперь Маламид предстоит выступить и в
составе взрослой сборной России на этапах Куб-
ка в Словении и Болгарии. Успех Евгении с пол-
ным правом может разделить ее тренер Вера
Маламид.

Алексей ПЕЧАТОВ.

- - - - - Сила «Динамо»: судя по всему, у воронежс-
кого футбольного клуба «Динамо» теперь будет
один из самых влиятельных попечительских со-
ветов в игровом спорте области.

- - - - - Дорога к вершинам под знаком памяти:
девиз  традиционного турнира по спортивной
гимнастике памяти воронежских тренеров Штук-
мана, Корчагина и Генкина – «Пополнить ряды
олимпийцев нового тысячелетия».

- - - - - «Формула 1»:     кто сказал, что «Гран-при»
Монако пора отправлять на свалку истории?
Единственная городская гонка, как всегда, была
драматичной и непредсказуемой. А Ярно Трулли
можно считать дважды героем: выиграв первую
в карьере поул-позишн, итальянец блестяще
провел гонку и добился первой в своей карьере
победы.

Подробно об этом и многом другом читайте в
еженедельнике «Коммуна спорт». В нем вы так-
же найдете итоги очередных тиражей всех попу-
лярных лотерей России: «Бинго», «Русское лото»,
«Золотой ключ» и «Автоваз»!

«Коммуна спорт» - каждую среду свежий
номер в киосках «Роспечати», «Сегодня-
Пресс» и у частных распространителей.

Воронежский областной комитет государственной стати-
стики предлагает вашему вниманию статистический сбор-
ник «Численность скота и птицы (учет скота) по состоянию
на 1.01.2004г.».

Сборник содержит данные по численности продуктивно-
го скота по видам и категориям хозяйств по области и райо-
нам.

Стоимость сборника – 200 рублей.
По вопросам обращаться в Воронежский областной ко-

митет государственной статистики: ул. Плехановская, 23,
комната 27, тел. 55-29-93, служба маркетинга.
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Ответы на сканворд (21 мая)

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:


